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ВЫШЕ УРОВЕНЬ 
ПРОФСОЮЗНОЙ РАБОТЫ

Сегодня открывается I I I  межсоюзная 
конференция профсоюзных организаций 
Томской области. Этой конференции 
предшествовали областные конферен
ции отраслевых профсоюзов, которые 
прошли под знаком мобилизации 
творческой активности трудящихся на 
выполнение решений XIX съезда партии, 
V сессии Верховного Совета СССР, сен
тябрьского Пленума ПК КПСС и по
следующих постановлений партии и пра
вительства, направленных на дальнейший 
подъем социалистического производства и 
материального благосостояния трудящих
ся.

Отмечая некоторое улучшение произ
водственно-массовой, культурно-воспита
тельной и органи.зационной работы проф
организаций, делегаты областных конфе
ренций критиковали недостатки, вносили 
ценные предложения по улучшению рабо
ты обкомов, профсоюзных органи.заций.

Особенно остро критиковались недо
статки в руководстве социалистическим 
ссревнованием. На областной конференции 
союза рабочих лесной и бумажной про
мышленности указывалось, что комби
нат «Томлес» и трест «Обьлесосплав» 
недопустимо медленно выполняют поста
новление Совета Министров СССР и ЦК 
партии «О ликвидации отставания лесоза
готовительной промышленности ».

Многие рабочкомы и обком союза 
рабочих лесной и бумажной промышлен
ности, еще не стали подлинными органп- 
ззторами социалистического соревнования 
лесозаготовителей. Обком союза не пере
строил свою работу в соответствии с 
новыми задачами. Президиум обкома 
длительное время не руководил соревно
ванием коллективов химлесхозов, лесоза
водов. строительных организаций, а со
ревнованием рабочих леспромхозов и 
сплавных контор занимался поверхностно. 
Из-за постоянного отставания многих 
предприятий государственный план 
лесной промышленностью Томской области 
в прошлом голу не был выполнен. Пло
хо он выполняется и в первом квартале 
1954 года.

Обкомы союзов, завкомы, фабкомы и 
рабочкомы призваны быть активными ор
ганизаторами социалистического соревно
вания. Пх ДО.ТГ —  вести постоянную 
воспитательную работу, расширять ряды 
соревнующихся, настойчиво добиваться 
создания необходимых условий для выпол
нения социалистических обязательств, для 
роста производительности труда.

Выступая 12 марта 1954 гола на соб
рании избирателей Ленинградского изби
рательного округа г. Москвы. Г. М. Мален
ков сказал:

«Всем нам, советским людям, всему 
нашему народу надо хорошо осознать, что 
главным, решающим условием дальней
шего подъема и всестороннего развитии 
народного хозяйства является всемерное 
повышение производительности труда во 
всех отраслях —  в промышленности, на 
транспорте, в сельском хозяйстве. Все мы 
должны знать, что без серьезного и 
непрерывного роста производительности 
труда нелызя успешно добиться значи
тельного и быстрого повышения благосо
стояния советского народа».

Обязанность профсоюзных организаций 
вести решительную борьбу за повышение 
производительности труда, добпвать''я 
улучшения качества и снижения себе
стоимости продукции, лучшего использо
вания техники, производственных площа
дей. повышения рентабельности пред
приятий.

Сентябрьский Пленум ПК КПСС разра
ботал грандиозную программу крутого 
подъ“ ма всех отраслей сельского хозяй'-т- 
ва. В успешном прт''пин этой программы 
большая роль принадлежит профсоюзным 
организациям, особенно организацита 
профсоюза работников се.льского хозяй
ства и заготовок. Неустанно ра.зч>ясняя ре
шения партии и правительства, профсоюз
ные организации должны мобилизовать 
трудящихся на успешное решение обще
народной задачи крутого подъема сель
ского хозяйства.

Профсоюзные организации должны ши
роко развернуть социалистическое сорев
нование работников сельского хозяйства 
за. быстрейшее выполнение задачи круто

го подъема всех отраслей сельского хо
зяйства, направить усилия коллективов 
промышленных предприятий, организа
ций и научно-исследовательских учреж
дений на оказание всемерной помощи 
труженикам социалистического сельского 
хозяйства.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что некоторые обкомы, райкомы профсо
юзов и профсоюзные организации п.юхо 
справляются с этими задачами. Серьезные 
недостатки имеются, например, в работе 
обкома союза работников сельского хо
зяйства п заготовок. Обком не имеет тес
ной связи с рабочкомами МТС, не сосре
доточил свое внимание на организаторской 
работе в МТС.

Неудивительно, что рабочкомы многих 
МТС организационно слабы, что они неу
довлетворительно мобилизуют коллективы 
машинно-тракторных станций на успеш
ное выполнение постановлений сентябрь
ского и февральского Пленумов ПК КПСС. 
Рост профсоюзных организаций МТС зна
чительно отстает от роста численного со
става работающих. В области более 
21 процента рабочих сельского хозяйства 
и заготовок еще не яв.ляются членами 
профсоюза. Обкому союза надо отрешиться 
от канцелярско-заседательского метода ра
боты. шире вовлекать в активную дея
тельность профсоюзный актив.

Задача профсоюзных органов состоит в 
том, чтобы быстро устранить недостатки 
в работе, шире развернуть организатор
скую деятельность, мобилизовать членов 
профсоюза на успешное претворение в 
жизнь решений партии и правительства 
по крутому подъему сельского хозяйства.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство разработали и осуществ.дя- 
ют программу крутого подъема производ
ства товаров народного потребления, 
улучшения советской торговли. Профсоюз
ные организации должны сосредоточить 
свое внимание на решении коренных воп
росов в деятелрностп промышленных 
предприятии по всемерному увеличению 
выпуска товаров народного потребления и 
улучшению их качества, улучшению 
культурно-бытового обслуяшвания трудя
щихся, устранении недостатков в работе 
торговых организаций и предприятий 
общественного питания.

Больше внимания должно быть уделено 
коллективным договорам. Коллективный 
договор —  это двустороннее обязатель
ство. С одной стороны, он является обя
зательством рабочих и слул;ащих по вы
полнению производственного плана по 
всем показателям и в установленные го
сударством сроки, с другой, —  обязатель
ством хозяйственного органа в области 
заработной платы, охраны труда, улучше
ния жилищных и культурно-бытовых ус
ловий трудящихся. Необходимо добиться, 
чтобы хо.зяйственники и профсоюзные 
работники руководствовались ко.тлектив- 
ными договорами повседневно, чаще про
веряли бы их выполнение и проверяли 
бы не кабинетно, а с участием самих 
трудящихся.

На профсоюзных конференциях много 
критических .замечаний было высказано 
в адрес Томского облсовпрофа, который 
еще поверхностно занимается деятельно
стью обкомов профсоюзов, профсоюзных 
органи.заций, слабо связан с местами, 
не преодолел до конца имеющейся во 
многих организациях оторванности проф
союзной работы от решения конкретных 
задач хо.зяйственного и культурного 
строительства.

Нет сомнений, что открывающаяся се
годня II I  межсоюзная конференция проф
союзных организаций области пройдет на 
высоком уровне, при развернутой критике 
и самокритике, подведет итоги работы 
профсоюзных организаций и наметит ме
ры серьезного улучшения деятельности 
профсоюзных организаций. Решение кон
ференции будет способствовать дальней
шей мобилизации членов профсоюзов на 
успешное претворение в жизнь решений 
партии и правительства, направленных 
на дальнейшее развитие промышленности, 
крутой подъем всех отраслей сельского 
хозяйства, расширение производства то
варов народного потребления, дальнейшее 
улучшение материального благосостояния 
трудящихся нашей страны.

СОВЕТСКИЙ НАРОД ПРИВЕТСТВУЕТ БЛЕСТЯЩУЮ 
ПОБЕДУ БЛОКА КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ 

НА ВЫБОРАХ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР
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ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении почетного звания народного артиста СССР композитору, 
профессору Государственной консерватории Литовской ССР 

Дварионасу Б. Д ., артисту Государственного драматического театра 
Литовской ССР Сипарису Ю. В. и композитору, художественному 

рукиводителю Государственного народного ансамбля песни и танца 
Литовской ССР Швядасу И. И.

За выдающиеся заслуги в развитии со
ветского искусства присвоить почетное 
звание народного артиста СССР:

1. Дварионасу Балису Домиииковичу—  
композитору, профессору Государственной 
консерватории Литовской ССР;

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
16 нарта 1954 I ,

2. Сипарису Юозасу Винцовичу —  ар
тисту Государственного драматического 
театра Литовской ССР;

3. Швядасу Ионасу Изидоровичу —  
композитору, художественному руководи
телю Государственного народного ан
самбля песни и танца Литовской ССР.

Б лестящ ие
итоги

ЛЕНИНГРАД. 18 марта. (ТАСС). Сегод
ня на нредприятиях города, в колхозах, 
МТС и совхозах обла»сгга оживле'нно об
суждались блестящие итоги выбо'ров в 
Верховный Совет СССР.

Многочисленные беседы состоялись в 
цехах Кировского завода. В механиче
ском цехе выступил бригадир тов. Каза
ков. Он сказал:

—  Советский народ тесными ужалш 
связан со своей родной партией. В ее 
муиром руководстве он видит надежный 
залог дальнейшего процветания Родины, 
повышения материального и культурного 
уровня жизни трудящихся. Вот почему 
мы единодушно голосовали за народный 
блок. Победа этого блока —  яркое выра
жение тесной сплоченности всех народов 
СССР вокруг Коммунистической партии и 
Советского правительства.

Сообщение Центральной избирательной 
комиссии но выборам вызвало новый тру
довой подъем. Коллектив механического 
цеха, досрочно выполнивший программу 
трех первых месяцев, обязался до конца 
месяца дать сверх квартального плана 
1.500 головок блока для тракторов 
«С-90». ‘

С особенным воодушевлением трудится 
в эти дни коллектив трикотажно-чулоч
ной фабрики «Красное знамя». Сверх 
квартального плана выпущено более 210 
тысяч пар чулочно-носочных изделий, 
трико’тажного белья. Сегодня во всех це
хах состоялись беседы агитаторов. Десят
ки бригад и участков этого предприятия 
со значительным иерзвынолнением завер
шили дневное задание.

☆  ☆

Великое единение партии, 
правительства и народа

Единодушие
Итоги выборов в Верховный Совет 

СССР широко обсуждаются в коллективе 
Томского завода режущих инструмеитов.

—  Политику партии и правительства, 
—  сказала фрезеровщица цеха фрезеров 
тов. Фи.'ш.монова, —  иоддерасивает весь 
советски!! народ. Вот почему во всех из
бирательных округах по выборам в Совет 
Союза и Совет Национальностей Верховно
го Совета СССР избраны кандидаты на- 
родиого блока коммунистов и беспартий
ных.

Тов. Филимонова в марте довела свою 
производительность труда до 200 процен
тов.

—  Свои производственные успехи, —  
говорит она, —  я не только закреплю, 
но и умножу. В ответ на заботу партии и 
правительства о новышении благосостоя
ния трудящихся буду трудиться, не жа
лея сил U энергии.

Работница цеха метчиков тов. Пугачева 
заявила:

—  Блок коммунистов и беспартиппых 
14 марта одерлгал блестящую победу. Вы
боры в Верховный Совет СССР прошли в 
обстановке огромного политического подъ
ема и вылились в могучую демонстрацию 
нсфушимого морально-политического един
ства народов нашей страны, их теепой 
сплоченности вокруг партии и ее Цент
рального Комитета, вокруг Советского 
правительства.

Тов. Пугачева взяла обязательство вы
полнять производственное задание не 
меньше чем на 200 процентов.

Многие рабочие завода намного перевы
полняют нормы выработки. Например, 
фрезеровщица тов. Усачева, резьбошли- 
фовщица тов. Головина, фрезеровщик тов. 
Еремеев и другие дали больше двух норм 
в смену.

Трудящиеся Москвы с глубоким удов
летворением встретшли сообщение Цент
ральной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет С(Х!Р. Полная 
и безраздельная победа народного блока 
коммунистов и беспартийных на выборах 
явилась ярким выражением великого еди
нения Коммунистической партии. Совет
ского правительства и народа.

17 марта в цехах завода «Динамо» име
ни Кирова горячо обсуждалось сообщение 
Центральной избирательной комиссии. 
Слесарь инструментального цеха тов. Рев
нивцев заявил:

—  Мы, советские люди, давно убеди
лись в том, что у Коммунистической пар
тии нет- иной заботы, кроме заботы о бла
ге трудящихся. Для партии священно 
желание народа —  обеспечить мирный 
труд, счастливую и радостную жиз.-гь. 
Вот почему мы с радостью отдали евгхи 
голоса за кандидатов народного блока к*з.ч- 
мунистов и беспартийных.

В дни предвыборного сопиалистическо- 
го соревпо1вания коллектив комбината 
«Трехгорная мануфактура» имени Дзер
жинского выработал сверх плана 5.400 
килограммов пряжи и 20 тысяч метров 
суровых тканей. Сэкономлено 1.500 ки- 
лограм.чов хлопка и 14 тонн пряжи.

Ознакомившись с предварительными

! итогами выборов, передовая ткачиха-мно
гостаночница тов. Жирнова сказала:

—  Народный блок коммунистов и бес
партийных одержал на выборах полную и 
безраздельную победу. Иначе и быть не 
может. Политику партии и правительства 
единодушно поддерживает весь наш народ.

Передовая производственница 1-го Под
шипникового завода имени Л. М. Кагано
вича шлифовщица тов. Романчикова за
явила:

—  Каждый из нас с радостью прочи^- 
тал сообщение Центральной избирательной 
К0МИ1ССИИ по выборам в Верховный Совет 
СССР. Дружным голосованием за канди
датов блока коммунистов и беспартийных 
советский народ выразил еще раз свое 
полное доверие Ком.мунист1гческой партии.

Знатный шлифовщик завода В. Михай
лов. прочитав сообщение Центральной из
бирательной комиссии, сказал:

—  Результаты выборов в Верховный 
Совет СССР —  новое свидетельство без
граничного доверия к  родной Коммунисти
ческой партии и Советскому правитель
ству. Советские люди, голосуя за своих 
избранников, голоерва.ли за мудрую поли
тику своей родной партии, проявляющей 
неустанную заботу о всемерном улучше
нии благосостояния трудящихся.

(ТАСС).

Свидетельство тесного единения партии, 
правительства и народа

AIMA-ATA, 18 марта. (ТАСС). В цехах 
заводов и фабрив, в учебных заведениях, 
учреждениях Алма-Аты состоялись бесе
ды агитаторов, посвященные сообщению 
Центральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет СССР.

Во втором механосборочном цехе Алма- 
Атинского завода тяжелого машинос'грое- 
ния завязалась оживленная беседа.

—  Победа наро,1ного блока коммуни
стов и беспартийных, —  сказал мастер 
тов. Кузнецов, —  яркое сви.1етельство 
тесного единения партии, правительства а 
народа. Трудящиеся нашей страны цели
ком и полностью одобряют мудрую поли
тику  Коммунистической партии и Сонед- 
ского правительства. Советские люди гор

дятся замечательными успехахш, достиг
нутыми под руководством партии.

Ра1оотница Алма-Атинской трикотажной 
фабрики тов. Ара.тбаева заявила:

—  Ц отдала свой голос за кандидягов 
блока КОММУНИСТОВ и беспартийных. Весь 
мой жизненный опыт подсказывает мне, 
ЧТО кандидаты блока коммунистов и бес
партийных —  верные слуги народа. У 
нашей партии нет большей заботы, чем 
забота о благе простых людей. Мы. три
котажники. будем трудптьея еще лучше, 
еще производительнее, чтобы быстрее вы
полнить поставленные партией великие 
задачи.

В цехах фабрики с новой силой раз
вертывается соревнование за досрочное 
выполнение программы первого квартала.

За новые успехи в коммунистическом 
строительстве

МИНСЕ, 19 марта. (ТАСС). Вчера па 
^предприятиях, в колхозах и МТС Белорус
сии состоя.лись беседы, посвящённые сооб
щению Центральной избирательной ко'лнс- 
сии по выборам в Верховный Совет СССР 
об итогах выборов 14 марта 1954 года.

—  Результаты выборов в Верховный 
Совет СССР, —  заявил мастер участка 
Минского станкостроительного завода име
ни Ворошилова тов. Ляхов, —  свидегель- 
ствуют о тесной сплоченности нашего на
рода вокруг Коммунистической партии и 
Советского правительства. В предвыборном 
соревновании наш участок досрочно завер

шил квартальный план. Теперь мы за
крепляем достигнутые успехи. Каждый 
рабочий выполняет по полторы— две нор
мы в смену.

На Гомельском стеклозаводе имени 
Сталина старейший стекловар тов. Помо- 
зов во время беседы сказал:

—  За успешное претворение в жизнь 
грандиозной программы коммунистическо
го строительства голосовали мы в день 
выборов в Верховный Совет СССР. Победа 
народного блока коммунистов и беспартий
ных вдохновляет нас на новые трудовые 
успехи.

Трудовой подъем
Рабочие, инжотерно-техшче1Ские работ

ники и служащие весового завода с бо.ль- 
шим удовлетворением ознакомились с со
общением Центральной и.ябиратсльной ко
миссии по выборам в Верховный Совет 
СССР об итогах выборов 14 марта 1954 
года.

—  Весь советский народ, —  говорят 
слесарь завода тов. Кудинова, —  едино
душно голосовал за кандидатов народного 
блока коммунистов и беспартийных, за 
политику Коммунистической партии, за

дальнейшее процветание Родины. Ознако
мившись с результата.ми выборов, беру на 
себя обязательство работать еще лучше.

В день, когда радио принесло весть об 
итогах выборов, тов. Кудинова свое .зада
ние выполнила на 163 процента. Прием
щик весов тов. Еремеев свое производ
ственное задание выполнил на 288 про
центов. а столяр тов. Зыбалов —  на 161 
процента.

18 марта завод выполнил дневную про
грамму по выпуску весов на 121 процент.

I ? ^ '
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Алтайский край. Ежедневно с отгрузочной площадки Алтайского тракторного завода имени М. И. Калинина 
отходят эшелоны с тракторами «ДТ-54», отправляемыми в МТС края для подъема целинных и залежных земель 
На 5 марта завод уже отправил в МТС Алтайского края 1.600 тракторов.

На снимке: отправка тракторов «ДТ-54» своим ходом в Горькосскую МТС Волчихинского района Алтайского 
края. На переднем плане—заведующий отделом сбыта завода Н. В. Ильиных (справа) вручает документы началь
нику колонны механику МТС И. В. Дьяченко. (Фотохроника ТАСС).

XIII пленум 
ВЦСПС

18 марта в Москве в Колонном зале 
Дома Союзов открылся ХШ  пленум 
ВЦСПС.

С докладом о задачах профсоюзов по 
выполнению постановления Пленума ЦК 
KUCC «О дальнейшем увеличении произ
водства зерна в стране и об освоении це
линных и залежных земель» выступил 
председатель ВЦСПС тов. Н. М. Шверник.

Награшдение орденами 
и медалями работнииов 

литературы и иснусства 
Литовеной СОР

За выдающиеся заслуги в области раз
вития литовской советской литературы и 
искусства и в связи с декадой литовской 
литературы и искусства в гор. Москве 
Црезидиуи Верховного Совета СССР на
градил орденом Денина: писателя, минист
ра культуры Литовской ССР А. А. Гузя- 
вичюса, писателя, заслуженного деятеля 
искусств Литовской ССР А. Ю. Ж укау- 
скаса Венуолиса, композитора, плавного 
дириасера Государственной филармонии 
Литовской ССР К. В. Кавецкаса, скульп
тора, профессора Государственного Худо
жественного института Литовской ССР 
10. U. Микенаса, артистку Государствен
ного драматического театра Литовской 
ССР М. U. Миронайте, народного артиста 
СССР, солиста Государственного театра 
оперы и балета Литовской ССР, профес
сора Государственной консерватории Ли
товской ССР К. И. Нетраускаса, солистку 
оперы Государственного театра оперы 
и балета Литовской ССР Я. В. Иетрашке- 
вичюте, заслуженного артиста Литовской 
ССР, артиста Государственного драматп- 
ческого театра Литовской ССР Ю. П. Руд- 
зинскаса, солиста оперы Государственного 
театра оперы и балета Литовской ССР 
И. А. Стасюнаса, композитора, преподава
теля Государственной консерватории Ли
товской ССР Ю. А. Юзелюнаса, заслу
женную артистку Литовской ССР, арти
стку Государственного драматического 
театра Литовской ССР Г. П. Яцкевичюте.

Орденом Трудового Красного Знамени 
награждены 52 человека; орденом «Знак 
почета» —  87 человек; медалью «За 
трудовое отличие» —  165 человек.

__________  (ТАСС).

Освоение целинных земель 
в Российской Федерации

Как ведется подготовка к  освоению, 
nevTHHHbix и залежных земель в ко-тхозах 
Российской 4>едерации? Отвечая на этот 
вопрос корреспондента ТАСС, в М тистер- 
стве сельского хозяйства РСФСР сообщи
ли:

—  Районы и МТС областей, краев и 
автономных республик РСФСР, осваиваю
щих целинные и за.тежные земли, уже 
полувдли конкретные задашя по расши
рению посевов зерновых культур. В этой 
работе при.мут участие 1.324 машинно- 
тракторные станпии. В них предполагает
ся дополнительно организовать 3.485 
тракторных бригад.

В настоящее время в колхозах отводят
ся земельные участки, подлежащие освое
нию, определяютчщ места и объем работ 
тракторных бригад. Отводом земель в на
туре занимается около двух тысяч земле
устроителей.

В МТС OniSirpH, Урала и Юго-Востока 
беспрэрывным пото'Ком идет новая техни
ка. Пм уже отгружено более шести тысяч 
тракторов, много прицепного инвентаря. 
Выделено также значительное количество 
грузовых и легковых автомашин, автобен
зозаправщиков, автоцистерн, передвиж
ных ремонтных MacTepcKiiix, станков, ра
диостанций «Урожай». На работу в во
сточные районы изъявили желание по
ехать многие механизаторы, специалисты 
сельского хозяйства и квалифицированные 
рабочие. Две тысячи из них уже выеха
ли в Алтайский край.

Для оказания помощи машинно-трак
торным станциям в освоении целинных и 
залежных земель из аппарата Министер
ства, а также областных, краевых и рес
публика нскргх сельскохозяйственных орга
нов командированы агрономы, зоотехники, 
землеустроители, инженеры и другие спе
циалисты. (ТАСС).

Завод строит МТС
НОВО-ПОЕРОВКА (Днепропетровская об

ласть), 8 марта. (ТАСС). В двух километ
рах от села А.дександрополь развернулось 
стро'ительство Ново-Покровской мапшпно- 
тракторной станции.

Строител1уство ведут металлурги завода 
имени Дзержинского. К концу года в 
1тадьбе МТС будет возведено 26 построек, 
в том числе мастерская, электростанция, 
гаражи для тракторов, комбайно'В и авто
машин. жилые дома для механизаторов, 
столовая. На строительство расходуется 
два с половиной миллиона рублей.

Созданный здесь строительный участок 
возг.тавляет опытный инженер тов. Лубе- 
нец. Сегодня на площадку доставлены 
бетономешалки, транспортеры и другое 
оборудование. Работы ведутся индустри
альным методом. В цехах завода изготов
ляются металлические каркасы, шлако
блоки, железобетонные плиты, деревян
ные конструкции. Детали зданий будут 
монтироваться с помощью механизмов.

Металлурги обязались закончить строи
тельство цервой очереди усадьбы на ме
сяц раньше срока.

Полевые работы на юге
СТАЛИНАБАД. Колхозы южных рай

онов Таджикистана приступили к севу 
хлопчатника.

На всей площади сев будет проведен 
суженными междурядьями. Колхозы Вахш- 
ской и Гиссарскоп долин, Кулябскоп об
ласти впервые в Таджикистане 14 тысяч 
гектаров хлопчатника засеют квадратно- 
гнездовым способом.

Еа РШИ. Колхозники и механизаторы 
Еаршинского района первыми в Узбе.чи- 
стаие завершили сев яровых колосовых. 
Повсеместно появились дружные всходы 
пшеницы и ячменя. Начался первый по
лив орошаемых участков.

18 марта. (ТАСС),
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Парторганизация в борьбе за повышение 
производительности труда

в  своем выспттлеши на собрании из
бирателей JleiHHHrpaACKcro избирательного 
округа гор. Москвы 12 марта 1954 года 
Председатель Совета Министров СССР то
варищ Г. М. Маленков указал, что 
главным, решающим условием дальнейше
го подъема и всестороннего развития на
родного хозяйства является всемерное по
вышение производите.тьности труда во 
всех отраслях —  в промышленности, яз 
транспорте, в сельском хозяйстве. Без 
серьезного и непрерывного роста произво- 
йительностти труда нельзя успешно до
биться значительного и быстрого повы
шения благосостояния советского народа.

Пащъртанизания завода режущих ин
струментов, осуществляя предоставленное 
Уставом КПСС право контроля деятельно
сти администрации, сосредоточивает глав
ное внимаше на досрочном выполнении 
государственного плана по выпуску про
дукции, достижении высоких качест
венных показателей в работе завода, на 
всемерном росте производительности тру
да.

Длительное время на заводе одним из 
отстающих участков являлся цех метчи
ков, неудовлетворительная работа которо
го отрицательно скчтзывалась на всех про
изводственных показателях завода в це
лом. В 1952 году руководители цеха не
однократно отчитывались о работе цеха 
на заседаниях партбюро завода. Однако 
это не сопровождалось усилением партий
но-организационной работы в цехе, при
нимавшиеся партийным бюро решения 
контролирова.тись слабо и большей 
пастью оставались невыполненными. Цех 
продолжал работать неуд(жлетворительно 
И не выполнил установленный ему на 
1952 год план.

В начале 1953 года партийное бюро 
5решило поставить вопрос о работе цеха 
метчиков на партийном собрании. Для 
подготовки к паргпнноиу собранию была 
выделена большая группа коммунистов, 
которая тщательно разобралась в работе 
цеха.

По докладу начальника цеха на пар
тийном собрании выступило 14 человек. 
Выступившие подверг.ти резкой критике 
руководителей цеха. На соб[1ании были 
ВСКР1.1ТЫ недостатки и в работе других 
участков завода, обеспечивающих цех ин
струментом и полуфабрикатами. В реше
нии, принятом на партийном собрании, 
были намечены меры по коренному улуч
шению работы цеха.

Затем б̂ ыли проведены собрание цеховой 
партиГжпй организации и общее собрание 
рабочих, служащих и иижеж'рно-техниче- 
ских работников цеха, семинар агитаторов 
цеха. Был осуществлен ряд меро
приятии по улучшению организанни про- 
изво.ктва и социалистического соревнова
ния Цеху была также оказана помопц со 
стороны руководства завода в решении 
ряда организационных и технических во
просов.

В 1953 году цех метчиков досрочно, од
ним из первых среди цехов завода, закон
чил выполнение голового плана, успешно 
сп|)звляегся цех с выполнением производ
ственной программы и в текущем году. 
Цех стал работать более ритмично, без 
рывков и штурмовщины.

Таким же путем парторганизация доби
лась улучшения деятельности коммерче
ской службы по материально-техническо
му снабжению завода.

Партийное бгоро большое внимание об
ратило на внедрение в производство новой 
техники и передовой технологии, на меха
низацию трудоемких процессов.

Вопрос о внедрении новой техники на 
заводе в декабре 1952 года обсуждал''Я 
на открытом партийном собрании. В даль
нейшем. в порядке контроля за выполне
нием решения партийного собрания, пар
тийное бгоро систематически на своих за
седаниях обсуждало ход выполнения это
го решения.

В январе, апреле, ноябре 1953 года на 
заседаниях паотиГшого бюро обсуждались 
отчеты главного инженера завода тов. 
Ш.тагпль о выполнении плана организа
ционно-технических мероприятий. Подго
товка к обсуждению отчета главного ин-' 
женера проводилась при активном уч-а- 
стии партийного актива и руководящего 
состава цехов и отделов завода. На засе
даниях naiiTHHHoro бюро отчитывались 
также начальники цехов.

I К решению вопросов внедрения новой 
техники партийная организация привле
кала широкий круг инженерно-техниче
ских работников, агитколлектив, исполь
зовала стенную печать и  наглядную аги
тацию.

С секретарями цеховых партийных 
организаций при партийном бюро прове
дены семинары на темы о задачах цехо
вых партийных организаций в выполне
нии плана организационно-технических 
мероприятий и о значении внедрения 
новой техники.

Партийное бюро уделяло особое внима
ние технической пропаганде. В течение 
1953 года силами ученых города —  про
фессором доктором тов. Розенбергом, про- 
фесоором доктором тов. Ереминым, про
фессором тов. Нейман — - читались лек
ции по теории скоростного и силового ме
тодов резания металлов, о пидроприводах 
металлорежущих станков, по промсарита- 
рии и на другие темы. Пнженерно-техни- 
чоскими работннкам1И завода и агитатора
ми в цехах проведены беседы о скорост
ном резании металлов, о техническом 
контроле, о ра1Ш0'на,1нзации и изобрета- 
тел1>стве, о резпах тов. Колесова, о значе
нии выполнения плана организационно- 
технических мероириятий, о мероприя- 
Д'иях по улучшению качества продукции 
и по другим вопросам. В целях обмена 
опытом для рабочих и инженерно-техни
ческих рабо-тников были организованы 
экскурсии на другие промышленные пред
приятия города.

В настоящее время на скоростнъдх ре
жимах резания и на увеличенных пода
чах на заводе работает 128 человек.

В осуществлении техшгческого прогрес
са большую роль на заводе играют ра
ционализаторы и изобретатели. За 1953 
год в работе по рациона.гизации и изобре
тательству приняло участие 14-7 человек. 
В производство внедрено 156 ценных ра- 
ционалимторских предложений с условно- 
годовым экономическим эффектом 600 ты 
сяч рублей.

На заводе освоено производство литого 
биметаллического инструмента. Это позво
лило заводу при повышении качества и 
сниясении трудоемкости инструмента сэко
номить тонны высококачественной, доро
гостоящей стали.

Партийная организация уделяет боль
шое внимание соревнованию за выпуск 
продукции отличного качества.

На заводе 131 бригада и 38 участков, 
в которых работает более 500 человек, 
соревнуются за звание бригады, уча
стка отличного качества. Шестидесяти 
бригадам и восьми участкам уже присвое
но это почетное звание.

В течение 1953 года в цехах завода 
нров'еденр 36 конференций по качеству. 
Конференции по качеству проводятся и в 
этом году. На конференциях рабочие, ин
женерно-технические работники и работ
ники отдела технического контроля пред
ложили ряд пенных мероприятий по улуч
шению качества продукции и сокращению 
брака. Цеховые партийные организации и 
па[1Тийное бгоро систематически контролл- 
1ШБалп выполнение решений, принимае
мых на конференциях, и предложений 
участников конференций.

В решении производственных вопросов 
важную роль играют цеховые партийные 
организации, которые ближе стоят к про
изводственным участкам и бригадам.

Партийная органи.запия цеха сверл, на
пример, в течение 1953 года неоднократ
но вынмила на обсуждение партийных 
собраний важнейшие производственные 
вопросы, помогала руководителям цеха 
успешно выполнять производственные за
дания. Отделение цилиндрических сверл 
этого цеха длительное время не справля
лось с выполнением установленного пла
на, что приводило к  срыву выполнения 
плана цехом в целом. Особенно неудов
летворительно работал шлифовальный уча
сток этого отделения. В июне 1953 года 
вопрос о работе отделения цилиндриче
ских сверл был вынесен на обсуждение 
открытого партийного собрания На пар
тийном собрании был заслушан доклад 
начальника цеха тов. Купчик и доклад 
начальника отделения цилиндрических 
сверл тов. Дмитрашко. В ходе подготовки 
этого вопроса и при обсуждении на пар
тийном собрании были вскрыты крупные

недостатки, допучжаемые в руководстве 
отделением цилиндрических сверл. В пре
ниях но докладам выступило 13 человек, 
которые, наряду с критическими замеча
ниями, внесли ряд предложон.ий но улуч
шению работы отделения и цеха. Hoc.ie 
собрания был составлен план мероприятий 
по улучшению работы отделения цилин
дрических сверл и цеха, выполнение кото
рых контролировалось парторганизацией. 
В результате принятых мер отделение ци
линдрических сверл во втором полугодии 
значительно улучшило работу, и коллек
тив этого отделения перевынолнил план 
1953 года.

Партийное бюро, как правило, вынося 
тот или иной вопрос хозяйственной дея
тельности на обсуждение партийного со
брания И.1И на заседание партийного бю
ро, предварительно организует изучение 
этого вопроса бригадой коммунистов. На
ряду с отчетом хозяйственного руководи
теля, на собрании или заседании бюро 
заслушивается сообщение членов брига
ды. П)шнимабмые решения подкрепляют
ся усилением партийно-организационной 
и политико-воспитательной работы в 
цехах.

Контролируя деятельность администра
ции, развивая творческую активность ра
бочих и служащих завода и используя 
опыт коллектива, партийная организация 
помогает руководителям предприятия ус- 
иешно решать хозяйственные задачи.

Государственный план 1953 года по 
выпуску товарной продукции был выпол
нен на 101,1 процента. При этом объем 
выпуска товарной продукции по сравне
нию с 1952 годом возрос на 25 процен
тов.

Установленный план по производитель
ности труда значительно перевыполнен. 
Рост производительности труда за истек- 
.чшй год составил 29 процентов.

Несколько улучшены показатели по 
снижению себестоимости и качеству вы
пускаемой продукции.

Коллектив завода выполнил производст
венный план января и февраля. Благодаря 
развернувшемуся социалистическому со
ревнованию в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, завод в марте добился 
еше более лучших показателей в работе.

Однако имеющиеся недостатки в рабо
те завода свидетельствуют также и о ря
де существе1шых недостатков в работе 
партийной организация.

Завод в 1953 году продолжал работать 
крайне неритмично —  около половины ме
сячной программы, как правило, выпол
нял в третьей декаде. Эти недостатки в 
работе завода полностью не изжиты и сей
час.

На заводе не выполняется план в уста
новленной номенклатуре. Все еще велики 
потери от брака, которые являются одной 
из причин невыполнения заданий по 
снижению себестоимости продукпии.

Партийная организация должной на
стойчивость при устранении этих крун -' 
ных недостатков не проявила.

Партийная организация проходит мимо 
ряда существенных недостатков в органи
зации социалистического соревнования. 
Ценные начинания передовых промышлен
ных коллективов, опыт новаторов произ
водства страны, достижения отдельных 
стахановцев завода крайне медленно под
хватываются и распространяются в кол- 
ле'ктиве завода. К работе по обобщению и 
распространению передового опыта рабо
ты слабо привлекаются инженерно-техни
ческие работники завода.

Движение за увеличение вьга^’с к з  про
дукции за счет лучшего использования 
производственных площадей, развернув
шееся в стране по инициативе ленинград
ского завода «Электросила» имени Киро
ва. пока еще не нашло широкого раенро- 
странения на заводе.

Партийная организация завода, сосредо
точив внимание коллектива на устране- 
нви этих основных недостатков, приложит 
все усилия для того, чтобы добиться рит
мичной работы завода и выполнения пла- 
па по всем количественным и качествен
ным показателям.

А. СТУДИЛОВ, 
секретарь партбюро завода 

режущих инструментов.
Л. НЕХОРОШЕВ, 

инструктор обкома КПСС.

Пленум Куйбышевского райкома партии
Состоялся V II пленум Куйбышевского 

райкома КПСС г. Томска Пленум обсудил 
доклад о работе партийной организации 
областного управления сельского хозяй
ства.

Пленум отметил, что парторганизация 
облсельхозуправления не перестроила до 
Еонпа свою работу в свете требований 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. В сво
ем докладе секретарь парторганизации 
тов. Горбачев не дал глубокого анализа 
недостатков в работе партийной организа
ции. Доклад был не самокритичен.

В районе аппарата управления не из
жит канцелярско-бюрократический стиль 
руководства колхозами и МТС. Специа
листы сельского хозяйства редко бывают 
на местах и не оказывают серьезной по

мощи руководителям колхозов и МТС в 
устранении недостатков в работе, в про- 
паган.де и внедрении опыта передовиков 
сельского хозяйства, новейших достиже
ний сел1лкохозяйствеиной науки.

За 1953 год и два месяца текущего 
года из управления отправлено в колхозы, 
МТС и районы области более 24 тысяч 
различных директив, указаний, телеграмм.

Партийная организация слабо мобили
зует работников управления на улучше
ние работы аппарата, на борьбу с во- 
Л0К1ГР0Й и бюрократизмом в рассмотрении 
важных вопросов работы колхозов и МТС.

.Гчастники пленума указывали, что 
критика и самокритика в парторганиза
ции развита слабо. Многие партийные 
собрания и заседания бюро проходят на

низком идейном уровне и не являются 
школой воспитания коммунистов.

Партийная организация слабо руково
дит массово-политической работой в кол
лективе, редко организует чтение лекций 
и докладов на политические и естествен
но-научные темы. Политическая учеба 
коммунистов организована неудовлетвори
тельно. Партбюро не проявляет настойчи
вости в устранении недостатков в пар
тийном просвещении, слабо контролирует 
идейное содержание политической учебы 
коммунистов.

На пленуме также указывалось на не
достаточное рутсоводство работой проф
союзной и комсомольской организаций со 
стороны партийного бюро.

По обсужденному вопросу пленум при
нял соответствующее ностаноиленне.

Семинар  п а р т г р у п п о р г о в
Партийная организация Тимирязевского 

леспромхоза Томского района провела од
нодневный семинар партгруппоргов парт
групп лесозаготовительных пунктов, ниж
него склада, лесозавода, механических 
мастерских узкоколейной л:елезаой доро
ги  и отдела рабочего снабжения.

Участники семинара прослушали док
лады; «Партийная группа —  составная 
часть первичной партийной организации», 
«О массово-политической работе среди 
трудящихся», «Задачи партийной груп
пы в выполнении нроизводственной про
граммы предприятия», «О партийном 
руководстве профсоюзными, комсомольски

ми и другими массовыми организациями 
трудящихся» и другие.

Иартгруппорги нартгрупп лесозавода 
тов. Иибирев, механических мастерских 
тов. Губкин, второго лесозаготовительного 
пункта тов. Кондратенко поделились опы
том организации работы партгрупп.

В. ШИПУНОВ.

Вручение т. А. Г. Савиных 
удостоверений об избрании 
его депутатом Верховного 

Совета СССР
Состоялось заседание Окружной изби

рательной комиссии Томского городского 
шзбирательного округа 3^ 319 по выбо
рам в Совет Союза Верховного Совета 
СССР.

На заседании, кроме членов избира
тельной коштссин, присутствовали пред
ставители общественных организаций и 
обществ трудящихся, представители пе
чати.

—  Мы собрались для того, —  говорит 
председатель Окружной избирательной 
комиссии тов. Кафтанчиков, —  чтобы 
вручить Андрею Григорьевичу Савиных 
удостоверение об избрании его депутатом 
Совета Союза Верховного Совета СССР.

Выборы в Верховный Совет СССР про
няли в обстановке огромного патриотиче
ского подъема и вылились в могучую де
монстрацию нерушимого морально-полити
ческого единства народов нашей страны, 
единения партии, правительства и наро
да.

Тов. Кафтанчиков вручил тов. А. Г. Са
виных удостоверение об избрании его де
путатом Совета Союза Верховного Совета 
СССР. Затем выступили представители от 
общественных организаций и обпщств 
трудящихся.

От коллектива медицинского института 
выступил профессор доктор тов. Понзнер, 
от коллектива подшипникового завода —  
директор завода тов. Лаптев, от областно
го совета профсоюзов —  тов. Зубков, от 
Томской городской коммунистической ор
ганизации —  секретарь горкома КПСС 
тов. Духнин.

Выступившие говори.ли о новой блестя- 
шей победе народного ,б.дока коммунистов 
и беспартийных в день выборов в Верхов
ный Совет СССР, о том, что, голосуя з-а 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных. избиратели голосовали за поли
тику Коммунистической партии, за пре
творение в жизнь поставленных ею задат, 
за построение коммунистического общест
ва в нашей стране. Они выражали твер
дую уверенность в том, что тов, А. Г. Са
виных на посту депутата верховного ор
гана советской власти оправдает доверие 
избирателей.

Затем выступил депутат Верховного Со
вета СССР А. Г. Савиных. Тов. Савиных 
выразил глубокую благодарность избира
телям за ока.занное ему высокое доверие и 
заверил, что он отдает все свои силы и 
знания^ на ^благо советского народа, на 
дальнейший расцвет нашей любимой Ро
дины.

Вручение т. 0 . И. Сиротенио 
удостоверения об избрании 

ее депутатом Верховного 
Совета СССР

Состоялось заседание Окружной избира
тельной комиссии Колпашевского избира
тельного округа № 321 по выборам в 
Верховный Совет СССР. Заседание открыл 
председатель комиссии тов. Максимов.

—  14 марта в нашей стране, —  ска
зал тов. Максимов, —  в обстановке огром
ного политического подъема состоялись 
выборы в Верховный Совет СССР. Совет
ские люди единодушно отдали свои голоса 
за кандидатов народного блока коммуни
стов и беспартийных, людей, беецредельно 
преданных Коммунистической партии и 
Советскому правительству, активных бор
цов за коммунизм.

Тов. Максимов вручил тов. 0. И. Сиро- 
тенко удостоверение об избрании ее депу
татом Верховного Со-вета СССР.

Выступившие на заседании представи
тели партийных, комсомольских, профсо
юзных организаций, коллективов трудя
щихся выразили уверенность, что тов. 
0. И. Сиротенко с честью оправдает до
верие избирателей, будет достойным слу
гой народа.

Затем выступила депутат Верховного 
Совета СССР тов. 0. И. Сиротенко. Она 
заверила присутствующих, всех избирате
лей, что отдаст все свои силы и знания 
служению народу.

Механизирован 
столярный цех

До последнего времени мебель в столяр
ном цехе промысловой артели имени 
18 партсъезда Тегульдетского района из
готовлялась кустарным способом. Недавно 
артель получила фрезерный, токарный и 
строгальный станки и механизировала 
столярный цех. Это дает возможность в 
три раза увеличить поделку мебели, а 
также повысить ее качество.

Семинар физиков
в  Онбирскои физико-техническом ин

ституте начал работать семинар, органи
зованный кафедрами экспериментальной и 
общей физики. Зааачей семинара яв.1яетсз 
ознакомление научных работников, моло
дых специалистов вузов г. Томска с сов
ременными достижениями в физике. Кро
ме научных рефератов и докладов, орга
низуется широкое обсуждение методиче
ских вопросов, связанных непосредственно 
с преподаванием.

Семинар будет проходить два раза в 
црсяц д цродлится до конца семестра.

К СОВЕТСКО-КОРЕЙСКИМ ТОРГОВЫМ ОТКОШЕКИЯМ
В результате переговоров между Мини

стерством внешней торговли СССР и Ми
нистерством внешней торговли Корейской 
Народно-Демократической Республики, 
протекавших в атмосфере дружественного 
взаимонониыаяия, 15 марта подписан 
Протокол о взаимных поставках товаров 
СССР и Корейской Народно-Демократиче
ской Республики в 1954 году.

Протокол предусматривает поставку из 
Союза ССР в Корейскую Народно-Демо
кратическую Республику оборудования, 
инструмента, черных и цветных метал

лов, нефтепродуктов, резино-технических 
изделий, химических в других товаров, 
необходимых для народного хозяйства 
Кореи.

Корейская Народно-Демократическая 
Республика в свою очередь будет постав
лять Советскому Союзу некоторые цвет
ные металлы, фрукты и другие товары.

С Советской стороны Протокол подпи
сал Заместитель Министра внешней тор
говли СССР С. А. Борисов, с Корейской 
стороны —  Посол КНДР в СССР Дим Хэ.

Рост благосостояния трудящихся
Непрерывно повышается благосостояние 

трудящихся Асиаовского района.
За два носледних месяца товарооборот 

раймага, по сравнению с этим же перио
дом прошлого года, увеличился на 50 про
центов, а товарооборот магазинов райпот
ребсоюза —  на 36 процентов.

О росте благосостояния трудящихся 
говорит и увеличение суммы вкладов в 
сберегательные кассы. За январь и фев
раль этого года сумма вкладов увеличи
лась почти на полмиллиона рублей. Каж
дый пятый житель района является 
вкладчиком сберегательной кассы.

Н а  п о л о ж е н и и  п а с ы н к а
В трек соседних районах нашей обла

сти —  Чаинском, Парбигском и Бакчар- 
ском —  издавна ощущается недостаток 
в сенокосных угольях и выпасах. Для 
того, чтобы обеспечить районы кормами, 
4 года назад в селе Крыловка, Парбигско- 
го района, было начато строительство лу
го-мелиоративной станции. Станция по за
мыслу должна была обеспечить освоение 
новых земель и пастбищ в трех районах.

Прошло 4 года. В километре от села 
Крыловка вырос новый поселок луго-ме
лиоративной станции. З.десь прекрасные 
ремонтно - механические мастерские, но
вые жилые дома, просторное здание кон
торы. По вечерам поселок залит электри
ческим светом.

Но Крыловская луго-мелиоративная 
станция до сих пор мало что сде-дала 
для ‘ борьбы за освоение целинных 
и залежных земель, за улучшение лугов н 
пастбищ. В 1953 году механизаторы 
станции раскорчевали и расчистили 507 
гектаров земли. Это —  скромная цифра. 
В Томской области можно назвать не
сколько машинно-тракторных станций, 
которые раскорчевали и расчистили боль
ше.

Основной задачей ЛМС являются луго
мелиоративные работы. Но в 1953 голу 
луго-мелиоративными работами коллектив 
станции не занимался. Не осушено ни од
ного гектара болот, в незначительных раз
мерах велась очистка лугов.

За счет чего же станция выполнила 
производственное задание? Дело в том, 
что производственный план коллективу 
станпип дается в гектарах мягкой пахо
ты. Этим пользуются руководители стан
ции и ведут различные работы, вовсе не
свойственные ЛМС. Проводит, например, 
станция рыхление и грейлерпвание дорог, 
— выполненны? объем работ по епецилль- 
ной габлипе переводится в гектары мяг
кой пахоты и засчитывается в план. По
добных работ коллектив стапиии проводит 
очень много. Можно смело ска.зать, что 
неосновные работы в деятельности стан
ции занимают ведущее место.

Работа луго-мелиоративной станции 
строится на договорах с колхозами. Но 
станция зачастую не выполняет своп 
обязательства. Не выполнены в 1953 г. 
договоры с колхозами имени Сталина, 
имени Калинина, имени Кагановича 
и т. д. На 34 пропеита выполнены до
говоры с колхозами Бакчарского района, 
на 84 процента —  с колхозами Чаинско- 
го района.

В чем причины невыполнения догово
ров? Руководители станции под
час плохо планируют расстановку ме
ханизмов, не учитывают специфики ра
боты в тех или иных колхозах. Все это 
приводит к тому, что техника исполь
зуется плохо. В тракторных бригадах, 
как правило, машины работают в одну 
смену, не используется полностью све
товой день. Администрация станции пло
хо контролирует работу механизаторов. 
Пользуясь этим, многие трактористы на 
работу ВЫХ0.1ЯТ с большим опозданием, 
работу кончают тогда, когда им вздумает
ся.

Контроль за качеством выполняемых 
работ организован слабо. Были случаи, 
когда работа у механизаторов принима
лась только один раз в декаду. 
Вполне понятно, что это отразилось на 
качестве выполняемых работ.

Плохое использование механизмов 
объясняется и тем, что в коллективе 
станции слабо развернуто социалистиче
ское соревнование, подведение итогов 
организовано формально. В приказном по
рядке вменено в обязанность руководи
телей решающих .участков производства 
«в кратч.айшие сроки» развернуть социа
листическое соревнование. Такой подход к 
соревнованию привел к тому, что содпа- 
листнческие обязательства остались на бу
маге. П.тохо поощряются передовики про
изводства. В коллективе станции трудит
ся стахановец тов. Демин. Он системати

чески перевыполняет нормы выработки, 
накопил большой опыт работы. Однако 
его достижения не стали достоянием 
коллектива.

Луго-мелиоративная станция в области 
одна. Виолне понятно, что в руководстве 
ею нужно нримеыять иные методы, чем в 
руководстве МТС. Этого, однако, не дела
ют руководители областного унравления 
сельского хозяйства. Начать хотя бы с 
того, что станция до сих пор не уком
плектована специальной техникой. Это не 
дает возможности правильно планировать 
производственную деятельность ЛМС. Чис
ленный состав тракторных бригад мал, но 
руководители станции вынуждены механи
заторов одной и той же тракторной брига
ды ставить на отдаленные друг от друга 
участки. Так. в прошлом году трактори
сты бригады, которой руководил тов. 
Бере.зовский, работали друг от друга в 
80 и более километрах. Это затрудняло 
доставку горючего, ремонт механизмов, 
руководство работами.

Можно ли обеспечить потребность стан
ции в специальных машинах? Факты по
казывают, что при правильном планирова
нии это сделать можно. В ЛМС до сих пор 
помнят случай, когда областное управление 
сельского хозяйства получило 15 корчева
телей. Большие надежды возлагали на 
них работники ЛЫС, но в управлении 
сельского хозяйства рассудили по-иному:! 
корчеватели распределили по МТС и толь
ко один дали луго-мелиоративной станции.

—  Никто не спорит: в МТС тоже нуж
на корчевательная техника, —  говорит 
инженер-мелиоратор Братякин, —  но за
чем усиленно снабясать ею МТС в тех 
районах, которые обслуживаем мы?

Действительно, в районах, обслуживае
мых луго-мелиоратпвной станцией, есть 
МТС, где столько же специальной техни
ки, сколько и в ЛМС.

Руководители областного управления 
сельского хозяйства мало занимаются 
работой ЛМС. Причем, областное уп
равление сельского хозяйства зача
стую путает Л.МС и МТС. Чтобы убе
диться в этом, достаточно заглянуть в 
книгу регистрации поступающих в луго
мелиоративную станцию указаний и ди
ректив. Они все, за редким исключением, 
копни с директив и указаний, направ
ляемых в МТС. Среди них можно найти 
и такие: «Обязываем немедленно органи
зовать сбор заявок колхозов на покупку 
молодняка птицы инкубаторной стан
ции». Эта телеграмма подписана одним из 
руководителей областного управления 
сельского хозяйства тов. Винокуровым.

В 1953 году в ЛМС поступило 1.099 
директив п указаний, большая часть ко
торых вышла из стен областного управ-, 
ления сельского хозяйства. БумаЖ1?ый 
поток не ослабевает и в  1954 году. В 
ЛМС каждый день получали по 3— 4 ди
рективы.

Руководители областного управления 
сельского хозяйства редко бывают в ЛМС. 
Но и. приезжая в кратковременные коман
дировки, они не оказывают практической 
помощи в работе ЛМС.

Производственные задания ЛМС даются 
непродуманно. В этом году коллектив 
станции до.лжен раскорчевать и расчис
тить 650 гектаров земли. Эта цифра выз
вала недоумения у работников ЛЫС.

—  Как же это так? —  говорят меха
низаторы. —  В прошлом году мы имели 
две специальные машины, а план был 
600 гектаров корчевки и расчистки. 
Нынче имеем 6 специальных машин,- а 
план увеличился только на 50 гектаров.

Все факты говорят о том. что руково
дители областного управления сельского 
хо.зяйства очень мало внимания уделяют 
работе Крыловской луго-мелиоративной 
станции. Юна находится на положении 
пасынка. Это идет вразрез с теми требо
ваниями, Еоторыа, поставлены в реше
ниях февральского Пленума ЦК КПСС.

В. ЛИПАТОВ.
-□  □  П -

Закрытие хоккейного сезона
в  г. Томске на катке «Динамо» со

стоялся традиционный розыгрыш приза 
закрытия хоккейного сезона. К участию в 
соревнованиях было допущено шесть луч
ших хоккейных команд города. По поло
жению перед началом игр для всех уча
ствующих команд была ироведепа встреч
ная эстафета, которую выиграли хоккеи
сты первой команды политехнического ин
ститута. Второе место заняла команда 
спортивного общества «Спартак».

После окончания эстафетного бега на
чались игры. Первыми на ледяное по.ле 
вышли хоккеисты «Шахтера» и первая 
команда политехнического института. Обе 
команды показали хорошую, слаженную 
игру. Победили студенты со счетом 3:1. С 
таким же счетом команда артиллерийско
го училища выиграла у динамовцев.

В полуфинальных встречах спартаков
цы со счетом 2:1 проиграли первой 
команде политехнического института, а

команда артиллерийского училища сыгра
ла вничью со второй командой политех
нического института и по положению, 
имея худшее время по эстафете, вынуж
дена была выйти из соревнования.

В финальной игре встретились первая 
и вторая команды политехнического ин
ститута. Игра прошла при явном преиму
ществе первой команды, выигравшей 
встречу со счетом 6:1.

Первая команда политехнического ин
ститута награждена переходящим призом 
и дипломом.

По окончании розыгрыша приза за
крытия сезона команде «Шахтера», второй 
команде политехнического института, 
юношеской команде «Динамо» —  победи
телям розыгрыша на первенство города 
были вручены призы и дипломы. После 
этого капитан команды «ПЗахтера» 
Л. Азаров пол звуки Гимна Советского 
Союза приспустил флаг соревнования до 
хоккею. Хоккейный сезон закрыт.
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Увеличим производство зерна
☆  ☆

Настойчиво повышать урожайность
Колхозники нашей сельхозартели счита

ют, что мы располагаем большими воз- 
молгностямп для крутого подъема зерново
го хозяйства.

В прошлом году колхоз собрал в сред
нем по 8 центнеров 6 килограммов зерна 
с гектара.

Можно ли было получить более высо
кий урожай на наших почвах?

Да, можно было. Об этом убедительно 
свидетельствует такой пример: на поле 

10 в прошлом году пшеница сорта 
«гарнет» дала урожай по 17 центнеров с 
гектара, а с соседнего поля М  9 мы соб
рали всего по 6 центнеров с гектара.

В чем дело? В том, что на поле № 10 
была соблюдена агротехника возделывания 
пшеницы, а на поле Jsls 9 она наруша
лась. На первом поле пшеницу посеяли 
во-время и по хорошо обработанной почве, 
всходы ^^пшеницы подкормили аммиачной 
селитрой из распета 50 килограммов на 
один гектар, своевременно убрали урожай. 
На соседнем же участке пшеницу сеяли и 
убирали позднее, почва не удобрялась.

Если бы на всех посевных площадях 
был выращен такой же урожай зерновых 
культур, как на поле Л? 10, то колхоз 
получил бы дополнительно не одну тыся
чу центнеров добротного зерна.

Несоблюдение всех необходимых агро
технических приемов возделывания зер
новых культур —  одна из главных при
чин того, что наш колхоз получает низ
кие урожаи зерновых. Большая доля ви
ны в этом ложится на Чажемтовскую 
ЫТС, которая из года в год не выполняет 
своих договорных обязательств перед кол
хозом. В минувшем году МТС подняла 
всего 182 гектара зяби, да и то с боль
шим опозданием, вместо 260 по плану. 
Колхоз вынужден был большую часть 
посевов размещать по весновспашке. МТС 
подняла лишь 28 гектаров черных паров, 
вывезла на поля 300 тонн навоза вместо 
1.800 по договору. В прошлом году ма
шинная уборка хлебов изгза пло
хой работы комбайнов затянулась на два 
месяца. Это привело к  потере полутора —

двух центнеров зерна на каждом гектаре 
посевной площади.

Перекрестным способом в прошлом 
году у нас было посеяно всего 3 гек
тара пшеницы. А между тем на этом 
небольшом участке урожайность бы
ла поднята до 16 центнеров с гек
тара. Сколько пудов зерна получил бы 
колхоз дополнительно, если бы на всей 
площади посев производился перекрест
ным или узкорядным способами!

В постановлении Пленума ЦК КПСС от 
2 марта говорится, что важным источни
ком увеличения производства зерна яв
ляется расширение посевов зерновых куль
тур путем освоения залежных и целин
ных земель, распашки неиспользуемых 
земель, малопродуктивных лугов и паст
бищ.

Землю мы еще используем далеко не 
всю.

Мы подсчитали, что ежегодно у  нас не 
используется более двух тысяч гектаров 
пойменных земель. Почва здесь струк
турная, в ней много питательных 
веществ. Если ее хорошо обработать, 
то она даст по 15— 20 центнеров урожая 
зерновых культур. Колхоз таким образом 
может дополнительно получить около 16 
тысяч центнеров хлеба. А если расчистить 
кустарники, то и на этих массивах можно 
получить неплохой урожай.

Пустить в ход все эти богатейшие ре
зервы —  наша задача.

В этом году мы решили резко уве.та- 
чить урожайность полей путем примене
ния передовых приемов агроте.хннки воз
делывания зерновых культур, соблюдения 
сроков Полевых работ. Весной поцпимем 
60 гектаров пойменных целинных земель. 
Яровую пшеницу на площади 125 гекта
ров мы наметили посеять этой весной пе
рекрестным способом. Картофель (17 гек
таров) нынче будем садить квадратно- 
гнездовым способом.

Колхоз деятельно готовится к  севу. От
ремонтирован сельхозинвентарь. Работают 
агротехнические курсы. Перевыполнен 
план засыпки семян зерновых и техниче
ских культур. На поля вывезено 1.430

тонн навоза. На паровой клин в 100 гек
таров ньшче будет вывезено не меньше 
4 тысяч тонн навоза.

Но есть у нас и  трудности, которые 
сдерживают подготовку к  севу. В супес
чаных и песчаных почвах мало азота, на
до обязательно вносить сюда азот
ные минера,дьные удобрения. По агротех
ническому плану нам требуется внести в 
почву 125 центнеров аммиачной селитры 
или сульфат аммония, 20 центнеров хло
ристого калия, 80 центнеров гранулиро
ванного суперфосфата. Мы своевременно 
сделали заявку в колпашевскую контору 
«Сельхозенаба» на это количество удо
брений, но она не дает нам ни килограм
ма необходимых удобрений. Обращались 
по этому вопросу в областную контору 
«Сельхозенаба», но в ответ получили 
отписку: когда, мол, минеральные удобре
ния появятся в Томске, тогда вы их и 
приобретете. При таком отношении к  делу 
колхоз может остаться без минеральных 
удобрений.

Есть у нас претензии и к  машинно- 
тракторной станции. На усадьбе нашего 
колхоза валяется сельхозинвентарь Ча- 
жемтовской МТС —  тракторные сеялки, 
лущильник, триер, три плута, которые 
требуют капитального ремонта. Бригадир 
тракторной бригады тов. Новиков и я не
однократно ставили перед директором и 
главным агрономом МТС тт. Кириченко и 
Бичевиным вопрос о том, что инвентарь 
надо доставить в ЫТС и отремонтировать. 
Но тт. Кириченко и Бичевин отделыва
ются лишь обеща.ния,ми, а в результате и 
нынче может повториться ошибка прош
лых лет: наступит весенний сев, а часть 
машин и оельхозинвентаря в МТС ока
жется неготовой к работе.

Работникам областных и районных ор
ганизаций, руководителям МТС не следует 
забывать, что подъем урожайности зер
новых —  наше общее дело, которое до
верила нам партия.

А. СЕВРЮКОВ, 
агроном колхоза имени Сталина, 

Колпашевского района.

БОЛЬШОЕ ГОСУДАРОТВЕННОЕ ДЕЛО
Колхоз наш —  крупное многоотрас.ле- 

вое хозяйство. Посевная площадь его рав
няется 3.056 гектарам. Артель выращи
вает пшеницу, лен, рожь, овес, карто
фель, овощи, кормовые корнеплоды. На 
животноводческих фермах насчитывается 
около 1.500 голов обшестве-нного скота.

Колхоз расположен в западной части 
Зырянского района. Почвы здесь' плою- 
родные, с хорошим горизонтом пахотного 
слоя. А между тем урожай зерновых каж
дый год мы получал1И низкий —  9— 10 
центнеров с гектара в среднем. Дело в 
том, что мы не использовали всех воз
можностей, не мобилизовали все резервы, 
которые таятся в нашем общественном 
хозяйстве. На отчетно-выборном собрании 
колхозники много говорили о мерах по 
повышению урожайности зерновых, кото
рые следует предпринять в этом же году.

Мы рассчитали, что при осуществ.те- 
нии комп.текса В'сех агротехнических ме
роприятий колхоз может собрать в сред- 
ном по 16,5 центнера зерна с ка/кдого 
гектара, т. е. на 6 центнеров с лишним 
больше, чем в прошлом году, а с семен
ных участков —  по 18— 20 центнеров 
пшеницы, ржи и овса.

Что уже сделано на.\ш для осуществле
ния' этих планов?

Озимая рожь была посеяна в лучшие 
для местных условий сроки по хорошо 
подготовленным парам. Состояние вс.ходов 
было хорошее. Все озимые надежно по
крыты толстым слоем снега.

Весной мы посеем 2.200 гектаров зер
нобобовых. Колхоз закупил минеральные 
удобрения, вывез на поля Немало навоза. 
Посев на всех семенных участках зерно
вых произведем перекрестным способом. 
В колхозе имеется около 700 гектаров 
поднятой зяби. К весеннему севу подго
товлено 3.165 пентнеров семян, которые 
доведены до посевной кондиции 1— 2 
классов.

Освоение целинных и залежных земель 
для увеличения производства сельскохо
зяйственных культур —  давнишнее же
лание наших колхозников.

Мы горячо приветствуем постановление 
Пленума ЦК КПСС о дальнейшем увели
чении производства зерна в стране и об ■ 
освоении целпнных и залежных земель. 
Такие земли есть и в нашем колхозе. Если 
засеять их ценнейшей продово.иствентй 
культ^фой —  яровой пшеницей, то уже в 
нынешнем году наш колхоз сможет зна
чительно увеличить производство зерна, 
дать государству намного больше хлеба, 
чем в прошлые годы.

В текущем году мы с помощью Громы- 
шевскон МТС распашем около 200 гекта
ров целины. Правление дало задания по
леводческим бригадам и наметило для об
работки целинные земли. Для механизато
ров подготовлены вагончики, заканчивает
ся ремонт сельхозинвентаря, сбруи, тран
спортных средств для перевозки семян. 
К местам полевых работ вывозится фу
раж.

Сев мы проведем в 15 дней.
Мы подсчитали, что валовой сбор зер

на в колхозе в этом году составит 36 ты
сяч центнеров. По'Сле засыпки семян, сда
чи зерна по обязательным поставкам и 
натуроплате, создания общественных фон- 
ДО'В мы сможем выдать колхозникам на 
трудодень по 3,5 килограмма зерна, по 
3 руб. 20 коп. деньгами, по 3 килограмма 
картофеля.

Увеличение пропзводства зерна — боль
шое госу,тарственное дело. Мы сделаем в 
этом году все необходи.чое, чтобы увели
чить производство зерна.

К. ШЗАЙКО,
председатель колхоза имени Буденного, 

Зырянского района.
И. БУДАРИН, 

агроном колхоза.

Освоению 
севооборотов —  

повседневное внимание
Задача повышения урожайности зерно

вых культур может быть решена только 
на основе широкого внедрения и освоения 
севооборотов, всемерного использования 
достижений советской агрономической 
науки и опыта передовиков колхозного 
производства.

Однако к  освоению правильных сево
оборотов многие колхозы Пышкино- 
Троицкого района не приступили, хо
тя со времени введения севооборотов 
прошло уже по 2 и 3 года. Правле
ния колхозов не соблюдают планов пере
хода к  севооборотам во время весеннего 
сева и при подъеме паров, а освоение но
вых земель в большинстве случаев ведет
ся совсем не на тех массивах и участках, 
где оно предусмотрено проектом.

Все это привело к тому, что до сего 
времени не ликвидировано пестрополье, а 
многолетние травы высеваются в беспо
рядке и мелкими участками. Сбор семян 
семенников многолетних трав часто не 
учитывается, и аропо.тка их производится 
с большим опозданием.

Повинны во всех этих неполадках и 
некоторые специалисты. Так, в колхозе 
«Путь к социализму» в июне 1953 года 
был составлен проект внутрихозяйствен
ного землеустройства, в сентябре наре.эа- 
ны поля, а план перехода к  принятым 
севооборотам в колхозе до сего времени 
но составлен. Оказывается, плав перехода 
к  севооборотам по данному колхозу глав
ный агроном Иышкпископ МТС тов. Ге
расименко составляет уже 6 месяцев.

В колхозе «Путь Ильича» план пере
хода к севооборотам состав-тяется уже два 
юда, хотя работают над ним 4 агронома. 
На вопрос, когда будет закончено внедре
ние севооборотов, тов. Герасименко отве
чает всегда одинаково и неопределенно: 
«Скоро...».

Первостепенное значение при освоенпи 
севооборотов имеют многолетние травы, 
выращиваемые в полях, севооборотов. Они 
вынолняют роль восстановителя плодоро
дия почвы, со.здают условия для повыше
ния урожайности всех сельскохозяйствен
ных культур. Однако учет многолетних 
трав посева прошлых лет в Пышкинской 
МТС фактически не ведется. Так, в колхо
зе «Путь к  социализму» имеется 104 гек
тара многолетних трав, а учтено и числит
ся у тов. Герасименко только 30 гекта
ров. В ко.чхо,зе «Пламя революции» засея
но травами 24 гектара, а учтено только 
4 гектара. Такое же положение и по дру
гим колхозам как зоны Пышкинской 
ЫТС, так и зоны Сергеевской МТС.

В целях быстрейшего освоения сево
оборотов в колхозах района, необходимо 
агрономам колхозов до начала весенних 
полевых работ установить фактическое 
состояние дел по каждому севообороту, 
чтобы разработать конкретные меро
приятия по освоению севооборотов 
и строго следить за их выполне- 
нпем. Необходимо обеспечить бригадиров 
полеводческих и тракторных бригад вы
писками из планов и чертежами с ука 
занием границ нолей севооборотов.

П. ЛУЗИН.
старший землеустроитель Пышкино- 

Троицкого района.

Некоторые резервы

\

Миллионы тружеников социалистиче
ского сельского хозяйства с глубоким ин
тересом п одобрением встретили постанов- 
левие Пленума ЦК партии «О дальней
шем увеличении производства зерна в 
стране и об освоении целинных и за
лежных земель».

Площади под зерновыми культурами в 
колхозах зоны нашей МТС росли за по
следние годы несколько быстрее, чем по
севные площади в целом. Однако урожай
ность за эти же годы поднялась лишь в 
отдельных передовых хозяйствах, в целом 
же по ЫТС она осталась почти на преж
нем уровне.

Развитие зернового хозяйства в колхо
зах сдерживалось целым рядом причин.

Начнем с планирования. Мелочная опе
ка областного управления и бывше
го районного отдела сельского хо
зяйства нередко мешали машинно-трактор
ной станции и колхозам в их борьбе за 
высокий урожай. Для нашего района, так 
же, как и для многих других, планароза- 
ние травопольной системы нередко носило 
шаблонный характер, не учитывались ме
стные условия и особенности. Это часто 
сковывало возможности станции,' лишало 
оперативности п подвижности нашу рабо
ту в колхозах.

Взять, скажем, такой показатель, 1и к  
глубина пахотною слоя. Каждый агроном 
знает, что нужно постепенно углублять 
пахотный слой, что при углублении его 
неебходимо систематически вносить в 
почву органические и минеральные удоб
рения. Без соблюдения этих требований 
нарушается структура почвы, а, следова
тельно, падает и ее плодородие.

По эти требования были нарушены в 
ряде колхозов нашей зоны, где есть уча
стки светлосерых и серых почв с глуби- 
коп пахотного слоя 14— 15 сантиметров, 
ниже которого идут тяжелые глины. 
В резу.тьтате был поднят на поверх
ность почвы неплодородный глинистый 
слой. Наиример, поэтому в колхозе «Кра

сный май» и в колхозе имени Хрущева 
была нарушена структура почвы. В треть
ей бригаде колхоза имени Хрущева из-за 
этого урожай пшеницы составил 4 цент- 
н(ра с гектара, а на соседних участках, 
вспаханных правильно, было получено по 
12 центнеров. Несомненно, наши агрономы 
виноваты в таком нарушении агротехни
ки. Но это также результат механическо
го шаблонного планирования работ.

Примеров непродуманного планирования 
«под одну гребенку» можно привести 
много. Но, разумеется, не только 
этим одним объясняется отставание зерно
вого хозяйства. Главные причины в том, 
что МТС и колхозы плохо ведут борьбу 
за соблюдение всего комплекса агротехни
ческих мероприятий.

В колхозах нашей зоны основной рс- 
.зерв повышения товарного сбора зерно
вых культур кроется не столько в рас
пашке и освоении новых земель (они 
есть, но их сравнительно немного), сколь
ко в резком повышении урожайности.

Начать с весенних полевых работ. В 
постановлении Пленума ЦК КПСС от
мечено, что одна из причин низ
ких урожаев зерновых культур заклю
чается в том, что значительные плбщади 
яровых культур размещаются по весно
вспашке, а планы подъема зяби из года в 
год не выполняются.

Асиновская МТС фактически уже два 
года выполняет план подъема зяби —  
12 тысяч гектаров Но если эти 12 ты
сяч рассмотреть отдельно по колхозам, то 
картина окажется не очень утешитель
ной. Одни из сельхозартелей, такие, 
как имени Хрущева. «Вперед к  комму
низму» и другие, обеспечены зябью пол- 
ьостью. Другие же имеют огромные мас
сивы весновспашки. Например, в колхозе 
имени Молотова весной 1954 года придет
ся поднимать 700 гектаров пашни.

Полностью покончить с весновспашкой 
под яровые культуры —  это значит пу
стить в ход один из важных резервов раз
вития зернового хозяйства. В текущем 
сельскохозяйственном году у нас имеются

возможности заготовить колхозам зябь 
под весь яровой клин.

Нужно решительно изменить отношение 
и к нормам высева, ни в коем случае не 
занижая их. На это также обращено вни
мание в постановлении Пленума ЦК КПСС.

Следует признать, что и в этом деле у 
нас нередко царила неразбериха. На
пример, в колхозе «Память Кирова» 
прошлой весной сменились ' за дни 
посевной десятки сеяльщиков, причем 
колхоз ставил на эту ответственную рабо
ту совсем неквалифицированных людей. 
Норму высева устанавливали «на гла
зок» и агроном, и председатель колхо.ча 
10В. Попов, и бригадиры. Были подобные 
факты и в других колхозах.

Как и следовало ожидать, со всех уча
стков, где нормы высева не выполнялись, 
урожай был собран низкий.

Серьезным резервом повышения уро
жайности зерновых культур является 
своевременное внесение удобрений и под
кормка посевов. Большинство асиновских 
колхозов охотно собирает и вносит удоб
рения иод лен. В то же время под зерно
вые культуры удобрения вносятся нерегу
лярно и в недостаточных дозах..

Даже передовые колхозы района, 
такие, как имени Хрущева или «Комсомо
лец», недооценивали до сих пор значение 
зернового хозяйства. Так, в артели имени 
Хрущева —  колхозе-миллионере, зерновое 
хозяйство до последнего времени находи
лось на невысоком уровне.

В этом году колхоз имени Хрущева рас
полагает возмолшостями поднять свое 
зерновое хозяйство. Один севооборот в 
колхозе освоен полностью. Посевы зерно
вых размещаются целиком по зяби. Кол
хоз закупил и уже вывез 95 тонн мине
ральных удобрений и заготовил немало 
местных удобрений. Все семена зериовых 
—  высококоадипионные. Вообще подго
товка к весне в колхозе идет успешно. 
Уже изготовлено 20 тысяч торфоперегной
ных горшочков, подготовлены парники 
Д.ДЯ рассады, сельскохозяйственный ин
вентарь.

В этом году и другие колхозы зоны 
Асиновской МТС имеют возможности за
метно ПОДНЯТЬ свое зерновое хозяйство

Машинно-тракторная станция со своей 
стороны принимает ряд мер для того,

чтобы зерновое хозяйство в колхозах дви
нулось вперед быстрее, чем это было 
прежде.

Постановление Пленума ЦК КПСС тре
бует безусловного выполнения правил 
агротехники, в том числе такого важного 
показателя, ка к своевременные сроки сева 
и уборки.

Выдержать ранние сроки сева и уборки 
зерновых мы можем лишь при максималь
ном использовании механизмов. А это 
требует очень четкого планирования 
тракторных работ. Сейчас в МТС .закон
чено составление подробных графиков и 
схем работы тракторных бригад. В более 
слабые колхозы, такие, как «Красный 
май», «Красное знамя», мы направляем 
более сильные тракторные бригады под 
руководством опытных бригадиров тт. Ра- 
гинец и Чекурова.

Мы решили широко использовать пред
ложение академика Лысенко: поверхностно 
вносить на гектар 3— 4 тонны перегноя 
в смеси с 1— 2 центнерами суперфосфата 
и извести. Эти нормы являются вполне 
доступными для большинства колхозов.

С новой мерой требовательности нужно 
подходить и к проведению уборочной 
кампании. В минувшие годы потери на 
уборке урожая в некоторых колхозах би
ли очень велики. Так, в колхозе имени 
Молотова потери доходили до двух и более 
центнеров с гектара. Этот факт говорит о 
безответственном отношении к  проведению 
уборки и со стороны отдельных работни
ков МТС и со стороны руководителей 
колхоза.

Борьбу с потерями урожая нам пред
стоит развернуть по нескольким линиям: 
повысить качество машинной уборки, со
кратить сроки жатвы, создать хорошо обо
рудованные механизированные тока, по
высить качество очистки и сушки .зерна, 
организуя четкую работу транспорта.

Задачи, стоящие перед станцией, слож
ны и ответственны. Наша работа будет 
расцениваться не по успехам двух— трех 
лучших колхозов, а по общему уровню 
хозяйства в зоне МТС. Наряду с ведущей 
культурой —  льном зерновые культуры 
займут достойное место в общественном 
хозяйстве асиновских колхозов.

Б. СИДОРЕНКО, 
директор Асиновской МТС.
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Раоотникамн контрольно-семенной лаборатории Томского района в период 
подготовки к посевной кампании 1954 года проверено уже около 99 процентов 
семян колхозов. Сейчас идет повторная предпосевная проверка семян. Особенно 
хорошие семена имеют колхозы «Красный сибиряк», «Объединение», «Ленин
ский путь», имени Карла Маркса и другие.

Частыми посетителями лаборатории стали агрономы колхозов. Они приво
зят сюда семена для ангьлиза, получают результаты проверки, советы по даль
нейшему хранению и подработке семян.

На сяимке: агро.ном колхоза «Кзыл-Октябрь». Тахтамышевского сельсовета, 
И. П. Смирнова (в центре), старший лаборант В. И. Петрова (слева) и лабо
рант X. С. Пельцман в лаборатории за проверкой на всхожесть семян колхоза
«Кзыл-Октябрь». Ф ото Ф . Хитриневича.

высокие уроЯ̂ аи зерновЫх 
на болЬших площадях

Полеводческая бригада колхоза имени 
Кирова, Бакчарского района, которую по.з- 
главляет комсомолец Владимир Дерягин, в 
тесном сод|)ужестве с механиаато|)амн Гал- 
кинской МТС в 1953 году получила уро
жай зерновых культур по 18,73 пентнера 
с гектара на площади в 417 гектаров. 
Яровая пшеница на площади 250 гектаров 
дала урожаи по 17,74 центнера с гекта
ра, озимая рожь —  по 10,79 центнера с 
гектара на площади 37 гектаров, овес —  
по 24 центнера с гектара на площади 
122 гектара. Валовой сбор зерна в брига
де по сравнению с 1952 годом увеличился 
на 4.348 центнеров.

Высокие урожаи сельскохозяйственных 
культур позволили колхозу досрочно рас
считаться с государством по обязательным 
поставкам, полностью засыпать семена, 
создать запас кормов для общественного 
животноводства.

Колхозникам выдано на трудодень по 
2,2 килограмма хлеба и по 4 рубля. Кроме 
того, члены полеводческой бригады гог. 
Дерягина и обслуживающей ее тракторной 
брига,ды Галкинскоп МТС тов. Рубанова в 
порядке дополнительной оплаты за пепе- 
выполнение плана урожайности получили 
355 центнеров зерна.

Эти успехи достигнуты благодаря уме
лому использованию машинной техники, 
высококачественной обработке почвы, про
ведению посева в сжатые срокн, ппесснию 
под посевы большого количества месгиых 
и минеральных удобрений, а также свое
временному проведению ухода за посевами 
и уборке урожая без потерь.

Колхоз имени Кирова-—  крупное мно
гоотраслевое хозяйство. Здесь имеется 
пять полеводческих бригад. Введены 2 по
левых севооборота: 10-польнын на п.гоща- 
ди 1.560 гектаров, 7-польнын на площади 
606 гектаров, 2 прифермских шестиполь
ных севооборота на площади 251 гектар п 
2 лугопастбищных севооборота на площа
ди 321 гектар. Площадь многолетних 
трав в полях севооборотов в 1053 год/ в 
колхозе составляла 712 гектаров.

Земельные участки закреплены за каж
дой полеводческой бригадой. Изучив их, 
колхозники дифференцированно применяют 
агротехнику. На участки, где почва боль
ше нуждается в удобрениях, вносят на
воз, перегной. Участки, более богатые азо
том, удобряют калийными и фосфорными 
удобрениями.

Полеводческая бригада тов. Дерягина в 
прошлом году получила урожай зерновых 
культур выше среднего урожая по колхо
зу на 3,93 центнера с гектара. Здесь по
сев всех сельскохозяйственных культур 
был произведен по зяби. Яровая пшеница 
была размещена по наилучшим предшест
венникам: 83 гектара —  по чистому па
ру, 60 гектаров —  по залелси, 107 гекта
ров —  по пласту многолетних трав и 
предшественнику озимой ржи.

Под яровую пшеницу при зяблевой 
вспашке был внесен перегной. На площади 
43 гектара семена сеялись вместо с гра
нулированными удобрениями. Под горох 
были внесены бактериальные удобрения.

Обработка почвы здесь проводится 
так же, как и в д|)угих колхозах. Зябь 
пашется тракторными плугами с пред
плужниками. Но большое внимание уде
ляется применению глубокой пахоты. Это 
значительно облегчает борьбу с сорняка
ми, создает хорошие условия для развития 
корневой системы растений и повышения 
урожайности.

Весной в целях сохранения влаги в 
почве проводится боронование зяби в 
1— 2 следа, а в местах более уплотненной 
почвы применяется культивация на глу
бину 4— 5 сантиметров. Летом для борьбы 
с сорняками проводится дву- трехкратная 
культивация паровых полей. Посев основ
ных сельскохозяйственных культур про
водится в ранние агротехнические сроки. 
В 1953 году, например, весенний сев зер
новых культур в бригаде был проведен за 
8 рабочих дней.

Для посева в колхозе используются вы
сококачественные семена районированных 
сортов, спепиально выращиваемые на се
менных участках. Сеется яровая пшеница 
сортов «гарнет» и «диамант», овес —  
«золотой дождь», озимая рожь —  «ват
ка». Все семена подвергаются предвари
тельно воздушно-тепловому обогреву ио 
методу академика Т. Д. Лысенко и про
травливанию препаратом «гранозан».

Колхозники убедились на практике, что 
обработанные таким образом семена быстро 
прорастают, дают дружные всходы и хо
роша идут в рост.

57 гектаров зерновых культур было по
сеяно в 1953 году перекрестным* спосо
бом.

Опыт работы бригады тов. Дерягина по
казал, что большую ирпбавр урожая да
ет посев яровой пшеницы по чистому па
ру. С площади 83 гектара получено по 
23,8 центнера. На 10 гектарах, где пше
ница сеялась по пласту многолетних трав, 
с применением гранулированных удобре
ний, урожайность составила 23 центнера' 
с гектара.

Колхозники и механизаторы обязались 
получить уролсай зерновых культур в 
1954 году не менее 20 центнеров с гек
тара.

Для выполнения этих обязательств в 
колхозе имеются все возможности. Здесь 
заготовлена зябь на всю посевную п.ю- 
щадь, подтотовлены и доведены до посев
ных кондиций первого и второго классов 
семена.

В 1954 году на поля будет внесено
3.000 тонн навоза и большое количества 
минеральных удобрений. Около 2.000 тонн 
навоза уже вывезено на поля, заготовлено 
20 тонн минеральных удобрений.

Посевы яровой пшеницы, овса, гороха 
и других культур будут размещены по 
наилучшим предшественникам —  парам, 
пласту многолетних трав. Кроме того, под 
зерновые культуры будет использовано 
большое количество целинных и залежных 
земель, что также даст повышение уро
жайности зерновых.

П. ЯЧМЕНЕЗ.

Осваиваем новые земли
Постановление Пленума Центрального 

Комитета КПСС «О дальнейшем увеличе
нии производства зерна в стране и об 
освоении целинных и залежных земель» 
воспринято работниками Галкинскоп МТС 
как боевая программа действий. Коллек
тив станции ставит перед собой задачу—  
в 1954— 1955 годах освоить более двух 
тысяч гектаров новых земель путем рас
корчевки леса и распахивания залежей. 
Это даст возможность обслуживаемым 
колхозам значительно расширить посевы 
зерновых культур, а также обеспечить 
общественное животноводство хорошими 
кормовыми угодьями.

В 1952 — 1953 годах мы освоили в 
обслуживаемых кол.хозах более 1.000 ге к
таров новых земель. Зерновые, посеянные 
на вновь освоенных землях, дают прекрас

ные урожаи. Так, в бригаде тов. Кунгур- 
цева (колхоз имени Буденного) посев ози
мой ржи по раскорчеванным землям на 
площади 40 гектаров дал уролсай по 18 
центнеров, В колхозе имени Жданова яро
вая пшеница и озижая рожь на раскорче
ванной земле дала по 16 центнеров с гек
тара.

Для освоения новых земель ЫТС выде
лила 8 тракторов. Силами механизаторов 
изготовлены специальные корчевальные 
приспособления, применение которых да
ет хорошие результаты. Тракторист
С. Малов в прошлом году раскорчевал за 
летний сезон 84 гектара, тракторист 
В. Николенко —  69 гектаров.

Р. ГОЛУБЕВ, 
главный агроном Галкинской МТС

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Суббота; 20 марта 1954 г. Ml 57 (9395)

СОВЕТОКИЙ НАРОД ЕДИНОДУШНО ГОЛОСОВАЛ ЗА КАНДИДАТОВ 
БЛОКА КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ

Китайская газета о выборах в Верховный Совет СССР
ПЕКИН, 18 марта. (ТАСС). Газета 

«Чжунсуюхаобао» в статье, посвященной 
выборам в Верховный Совет СССР, пишет: 

14 марта было большим праздником для 
всего советского народа. В этот день со
ветские избиратели с большим воодушев
лением и радостью избрали высший орган

великая социалистическая держава, еще 
более счастливой стала жизнь каждого 
советского человека.

Блестящие успехи, одержанные совет
ским народом, сплотиш воедино советских 
избирателей, которые единодттпно отдали 
свои голоса за кандидатов блока коммуна-

ПЯТАЯ ГОДОВЩИНА СОВЕТСКО- 
КОРЕЙСКОГО СОГЛАШЕНИЯ

государственной власти —  Верховный стов и беспартийных, ибо они знают, что 
Совет СССР. За 4 года, прошедших со своим голосованием они защищают мир и 
времени прошлых выборов в Верховный счастье народа, защищают дело строи- 
Совет, еще больше расцвела и окрепла тельствз коммунизма.

„120 МИЛЛИОНОВ ГОЛОСОВ ЗА МИР, 
ЗА СТРОИТЕЛЬСТВО КОММУНИЗМА*'

Венгерская печать об итогах выборов 
в Верховный Совет СССР

БУДАПЕШТ, 18 марта. (ТАСС). Сего
дня венгерские газеты опубликовали сооб
щение Центральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Совет СССР 
об итогах выборов. Газеты широко ком
ментируют результаты голосования.

Газета «Сабад неп» в передовой статье, 
озаглавленной «120 ми.мионов голосов за 
мир, за строительство коммунизма», пи
шет:

Победа, одержанная на выборах блоком 
коммунистов и беспартийных, является 
блестящим доказательством нерушимою 
единения партии, правительства и много
национального советского народа. Это еди
нение постоянно крепнет.

Успех выборов в СССР, указывает да
лее газета, является новым доказатель
ством того, что мирная политика (Совет
ского Союза выражает волю всего совет
ского народа.

II съезд Польской Объединенной рабочей партии 
закончил свою работу

ВАРШАВА, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 
на утреннем заседании II съезда Польской 
Объединенной рабочей партии состоялись 
выборы ^руководящих партийных орга
нов. Тайным голосованием избрано 77 
членов Центрального Комитета Польской 
Объединенной рабочей партии и 50 кан
дидатов в члены Центрального Комитета. 
Избрана также Центральная ревизионная 
комиссия.

Вечером состоялось заключительное 
заседание съезда. Появление в прези

диуме тов. Болеслава Берута, делегации 
Коммунистической партии Советского 
Союза во главе с первым секретарем 
Центрального Комитета КПСС гов. 
Н. С. Хрущевым и представителей других 
братских коммунистических и рабочих 
партий участники съезда встретили бур
ными, продолжительными аплодисмента
ми

С речью на заседании выступил тов. 
Болеслав Берут.

В исполкоме союза обществ Красного Креста 
и Красного Полумесяца СССР

Как уже сообщалось в советской печа- 
!ш, в результате переговоров, имевших 
место в ноября прошлого года между де
легацией японского Красного Креста и
исполкомом союза обществ Красного
Креста и Красного Полумееяпа СССР, бы
ло подписано советско-японское коммюни
ке^ относительно репатриации из СССР 
отбывших сроки наказания, амнистиро
ванных и освобожденных досрочно япон
ских военнопленных и гражданских лиц.

При содействии исполкома СОКК и КП 
СССР 28 ноября 1953 г. все подлежащие 
репатриации японские военнопленные и 
значительная часть гражданских лиц бы
ли репатриированы.

После этого исполком СОКК и КП 
СССР оказывал необходимое содействие 
подготовке к репатриации остальных 
японских гражданских лиц из числа от
бывших сроки нака.зания и свободно 
проживавших в различных районах Со
ветского Союза.

В настоящее время заканчивается под
готовка к  передаче представителям япон
ского Красного Креста этой группы япон
ских гражданских лиц. Принимаются ме
ры к тому, чтобы репатрианты имели 
возможность выехать в Японию на при
бывшем 17 марта за ними пароходе 
«Коан-Мару».

За развитие англо-советской торговли
ЯОНЛОН, 18 марта. (ТАСС). Англий

ские деловые круги и их представители 
в парламенте проявляют растущий инте
рес к развитию англо-советской торговли 
Вчера группа членов парламента —  кон
серваторов посетила министра торговли 
Англии Торяикрофта с целью добиться за
верения в том, что министерство торгов
ли в состоянии справиться с ожидаемым

числом советских заказов. В эту группу 
входили члены «ком1Итета по во.просам 
торговли между Востоком и Западом». По 
сообщению корреспондента агентства 
Пресс Ассошиэпшн. они заявили Торнзк- 
рофту, что, по мнению этого комнтеаа, 
медлительность офипиальных правитель
ственных органов не долл:на быть причи
ной никаких отсрочек в выполнении со
ветских заказов.

ГПЕНЬЯН, 17 марта. (ТАСС). Корей
ский народ отмечает сегодня пятую го
довщину со дня подписания соглашения 
об экономическом и культурном сотрудни
честве между Корейской Народно-Демо
кратической Республикой и Советским 
Союзом. Этой знаменательной дате по
священо большинство материалов, 
опубликованных в сегодняшних корей
ских газетах. Орган Центрального Коми
тета Трудовой партии Кореи газета «По
дои синмун» и орган Президиума Верхов
ного Народного собрания и Кабинета ми
нистров КНДР газета «Минчжу чосон» 
публикуют большую статью заместителя 
председателя Кабинета министров КНДР 
Хон Мен Хи под заголовком «Надежный 
залог свободы, независимости и счастья 
корейского народа».

Пятой годовщине соглашения посвя
щены также передовые статьи этих га
зет. В передовой статье, озаглавленной 
«Всенародная благодарность великому со
ветскому народу», газета «Нодон еин- 
мун» пишет: «Освобождение корейского 
народа Советской Армией от ига японско
го империализма ознаменовало собой но
вый этап дружеских отношений между 
народами Кореи и Советского Союза. Под
писание соглашения об экономическом 
и культурном сотрудничестве между 
Кореей и Советским Сою.зом открыло еще 
одну важную страницу в истории нашего 
народа, в деле укрепления дружбы и со
трудничества корейского и советского 
народов.

Успехи корейского народа в строитель-

Советского Союза. В период восстановле
ния нашего народного хозяйства, раз
рушенного войной, помощь со стороны 
братского советского народа еще более 
возросла. Переговоры между Правитель
ственной де.деганией КНДР и Советским 
правительством, проходившие в сентябре 
1953 года в Москве, явились подтвер
ждением крепнущей с каждым годом 
дружбы наших народов. Миллиард руб
лей, предоставленный безвозмездно Совет
ским правительством нашей республике 
для быстрейшего восстановления эконо
мики, дает нам возможность в короткий 
срок залечить раны, нанесенные войной.

Сегодня, в день пятилетия соглашения 
об экономическом и культурном сотруд
ничестве между Советским Союзом и 
КНДР, корейский народ провозглашает 
здравицу в честь дружбы народов Кореи 
и Советского Союза, отвечающей корен
ным интересам наших народов, дружбы, 
воодушевляющей корейский народ на 
новые победы во имя мира и демокра
тии».

«Наш народ тесно связал судьбу своей 
родины с великим Советским Союзом и 
черпает силы в дружбе с советским на
родом», —  пишет газета «Минчжу чо- 
сон» в передовой статье, озаглавленной 
«Великий Советский Союз —  истинный 
друг и путеводный маяк корейского наро
да». «Дружба с Советским Союзом вдох
новляет нас на новые победы п достиже
ния в борьбе за торжество мира, демокра
тии и социализма. СССР —  наша на-

Французские газетЫ о предстоящее 
Женевское совещании

ПАРИЖ. 18 марта. (ТАСС). Некоторые 
французские газеты затрагивают вопрос 
об умозаключениях государственного сек
ретаря США Даллеса по поводу срока со
зыва Жешевского совещания.

Женевьева Табуи пишет в газете «Эн- 
формасьон» о мотивах, олределяющпх по
зицию Даллеса в данном вопросе. «Инфор
мированным кругам, —  пишет она, —  
известна подлинная причина, лежащая з 
О'снове действий государственного депар
тамента. Американские руководители в 
настоящее время убеждены, что ратифи
кация проекта договора о европсноком 
оборонительном сообществе («европейской 
арюти».. —  Ред.) до.чжна быть «практи
чески совершившимся фактом», прежде 
чем откроется Женевское совещание, ко
торое будет BeiCbMa трудным для сохране
ния единства трех западных демократий... 
А между тем ^анцуэское правительство 
уже отстало на 15 дней от намеченного 
графика мероприятий, необходимых для 
того, чтобы добиться ратификации догово
ра о европейском Оборонительном сообще
стве».

Табуи. далее подчеркивает, что в на
стоящее время между Вашингтоном, Лон
доном и Парижем происходят предвари
тельные переговоры об установлении
«единства действия» на Женевском сове

щании. Однако в ходе этих переговоров 
возникли «очень серьезные затруднения».

В заключение Табуи напоминает, что 
три западные державы заранее намечали 
ряд мероприятий, которые они намерева
лись осуществить на Берлинском совеща
нии. Однако на самом совещании «реаль
ные факторы одержали верх над предва
рительными мероприятиями трех держав». 
Автор выражает надежду, что и на Же
невском совещашш «реальное положение 
вещей, возможно, попрежд1ему будет с 
пользой нротивостоять новому изданию 
подготовленного решения».

Газета «Комба», касаясь желания Дал
леса отсрочить Женевское совещание с 
тем, чтобы до совещания Франция рати- 
([«ицировгиа договор о «esponeflclKofl ар
мии». пишет:

«Парламентские дебаты о европейском 
оборонительном сообщ'естве могут начать
ся не раньше мая. Намерены ли в связи 
с этим американцы потребовать отсрочки 
Женевского совещалия до июня?

Этой тактике отсрочки совещания в 
Жзневе французы могут противопоставить 
другую тактику, а именно тактику от
срочки парламентских дебатов и брюс
сельского совещания, которое должно на
чаться 30 марта».

стве своего демократического государства дежда и маяк, освещающий нашему на- 
в мирный период бы.ти достигнуты б.даго-|роду путь к  счастью. Дружба наших 
даря материальной и моральной помощи I народов будет жить в веках».

Помощь Советского Союза корейскому народу
ПХЕНЬЯН, 16 марта. (ТАСС). Корей- | С благодарностью отзываются корей

ский народ торжественно отмечает пятую i ские рабочие, инженеры и техники о по-
годовщину подписания соглашения об 
экономическом и культурном сотрудниче
стве между СССР и Корейской Народно- 
Демократической Республикой. Газета 
«Нодон синмун» опубликовала статью 
председателя государственной плановой 
комиссии Тен Дюн Тхяка «Огромная по
мощь советского народа корейскому на
роду». Рассказывая о братской помонш 
Советского Союза, автор статьи подчерки
вает, что благодаря этой помощи корей
скому народу обеспечены условия для 
быстрого восстановления и развития на
родного хозяйства.

Разнообразное техническое оборудова
ние. в том числе буровые машины, элек
тромоторы и насосы, прислал советский 
народ корейским горнякам. В результате

мощи, которую им оказывают в восста
новлении предприятии советские специ
алисты.

Большую помощь оказывает Советский 
Союз корейскому народу в области куль
туры. Многие корейские юноши и девуш
ки учатся в советских вузах. Пасть из 
них, получив высшее образование в Со
ветском Союзе, вернулась на родину и 
принимает активное участие в восстанов
лении страны. 313 молодых специали
стов, окойчивших советские вузы, работа
ют в различных областях народного хо
зяйства, науки и культуры.

Пз Советского Союза регу.тярно по
ступает в большом количестве художе
ственная, политическая и техническая

применения советских буровых машин з также кинофильмы, кото
на руднике Чхольсан производительность 
труда горняков повысилась на 50 про
центов.

К началу весенней посевной кампанип 
корейские крестьяне получили из СССР 
тысячи тонн минеральных удобпений. 
Только в одну провинцию Северный Пхе- 
нан поступило 8.380 тонн химических 
удобрений.

всехрые с успехом демонстрируются во 
уголках республики.

Отмечая 5-го годовщину советско-ко'

Западногерманские монополисты укрепляют  
свои позиции за границей

БЕРЯИН, 18 марта. (ТАСС). Как ука
зывает агентство АДН, поездка боннского 
министра хозяйства Эрхарда в Южную 
А.мерику, а также поездка Аденауэра в 
Грецию и Турцию преследуют цель укре
пить позиции запацногерманских монопо
листов за границей. Западногерманское 
агентство ДМТ охарактеризовало как глав
ную цель Эрхарда «открытие западногер
манской промышленности доступа в стра
ны южноамериканского 
центре внималия Эрхарда, повидимому,—  
Бразилия, Аргентина. Чили и Боливия, 
затем Перу, Уругвай и Эквадор». ДМТ 
указывает на то, что во всех названных

странах западногерманские монополии 
имеют перспективы сооружения новых 
предприятий. Экспортируемый капитал 
будет вложен, прежде всего, в машино
строительную, станкостроительную и хи
мическую промышленность, а также в 
текстильную, автомобильную, горную и 
электротехническую промышленность.

Аденауэр, указывает агентство ДМТ,
кпнтинритя R преследует в Грецил и Турции «те же це

ли, что Эрхард в Южной Америке».
Западногерманская промышлешгоеть, за

ключает агентство, быстро укрепит свои 
позиции на Ближнем Востоке в борьбе 
против англичан.

-□  □  □ -

На международном шахматном турнире
в Бухаресте

БУХАРЕСТ, 18 марта. (ТАСС). Вчера 
на международном шахматном турнире в 
Бухаресте состоялось доигрывание неокон
ченных партий. Не возобновляя игры, 
Воикулеску сдался Фурману. Также без 
игры согласились на ничью Пахман с 
Холмовым, С̂ або с Вейдом и  Сабо с Чо- 
колтя.

Корчной, реализовав свой позиционный
рейского соглашения об экономическом и перевес, выиграл партию у Филиппа.

Корчной одерлсал победу над Бэлэнелом.ктльтурном сотрудничестве, трулятциеся 
КНДР благодарят советский народ за 
бескорыстную помогпь и заявляют о ctto mI  
решимости еще больше коепчть дружбу 
между народами Кореи и СССР.

Агентство Синьхуа о заявлении Даллеса по поводу 
Женевского совещания

ПЕКИН. 17 марта. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

«Неожиданное заявление государствен
ного секретаря США Даллеса на пресс- 
конференции 16 марта о том, что Женев
ское совещание, открытие которого наме
чено на 26 апреля, может быть отложено, 
является открытой попыткой помешать 
успешному созыву Женевского совещания 
в нарушение соглашения, достигнутого на 
Берлинском совещании. .

Заяв.ление Даллеса отражает дальней
шее развитие американского плана оттяж
ки созыва Женевского совещания. После 
Вер-лпнекого совещания США упорно рас
пространяют пессижстические мнения от
носительно перспектив Женевского сове
щания, умаляют его значение и пытают
ся свести совещание к переговорам меж
ду двумя противостоящими сторонами в 
Корее».

наВ партии Нежметдинов —  Клюгер 
86-м  ходу была заф1Июсщ)ована ничья.

Шгальберг победил 11ао.ти, Шанаор вы
играл у Сливы. Фурман проиграл Филип
пу и сделал ничью с Бэлэнелом. Вничью 
закончилась также партия Вейд —  Бэлэ- 
нел.

Таким образом после 12 туров Корчной 
(СССР), Вежметдинов (СССР) и Пахман 
(Чехословакия) набрали по 9 очков. Хол
мов (СССР) и  Клюгер (Венгрия) имеют 
по 8 очков.

Матч на первенство мира по шахматам
18 марта в Концертном зале име.ти 

П. U. Чайковского состоялась вторая пар
тия матча на первенство мира по шахма
там. Белыми играл Ботвинник. На 30-м 
ходу Смыслов вынужден был признать се
бя побежденным.

После двух партий счет матча стал 
2:0 в пользу Ботвинника.

20 марта в Концертном зале имени 
П. П. Чайковского состоится третья пар
тия матча на первенство мира. Белыми 
играет Смыслов. (ТАСС).

Извещение
в субботу, 20 марта, в 7 часов вече

ра. в большом зале Дворца груда от
крывается III межсоюзная конференция 
профсоюзных организаций Томской об
ласти.

Регистрация делегатов 20 марта с 10 
часов утра до 7 часов вечера в обл- 
совпрофе, комната М5 1 Дворца 
труда.

Облсовпроф.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр имени 
В. П. Чкалова

20 марта — «Три сестры».
21 марта днем — «Страница жизни»,

вечером — «Маскарад».
23 марта — «Огненный мост».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 20  мар

та — «Калиновая роща». Сеансы: 
10-10, 12-20, 2-30. 4 40. 6-50, 9. 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 20 мар
та. Большой зал. — «Господин такси». 
Сеансы; 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30.
9-30, 11-20.

Малый зал демонстрирует для детей 
фильм «Новый Гулливер». Начало се
анса в 11 часов дня.

Томский областной коммунальный 
банк предупреждает своих ссудозаемщи
ков о необходимости срочно погасить 
задолженность по ссудам на индивиду
альное жилищное строительство за 1-й 
квартал 1954 года, так как срок плате
жа истек 15 марта 1954 года.

В целях создания удобств насе
лению с 10 марта 1954 года прием 
посылок от всех граждан, уч
реждений, организаций производится 
весом до 12 килограммов, а с недели
мым вложением до 20  килограммов. 
Посылки принимаются во всех конторах 
отделения, агентствах связи города и 
области.

Почтовая контора.

Эуштинское сельпо Томского райпо
требсоюза производит отоваривание по 
квитанциям сдатчиков пушного и мехо 
вого сырья, шерсти, кожсырья и моло
ка в магазине, находящемся на цент
ральном рынке г. Томска, в гостиных 
рядах.

Срок отоваривания по квитанциям 
1953 года до 1 мая 1954 года.

Требуется специалист по материаль
но-техническому снабжению со стажем.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5, «Сельхозенаб».

2 — 2

ОТКРЫТА ПОДПИСКА
на 1954 год

на новый ешемесячныО научно-производственный шурнал, 
орган Министерства совхозов СССР

„СОВХОЗНОЕ ПРОИЗВОДСТВО"
Основными задачами журнала являются систематическое освещение 

работы совхозов и органов совхозной системы по выполнению решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и других решений партии и правитель
ства в области развития совхозного производства, повышения продуктив
ности и товарности земледелия и животноводства, увеличения производст
ва и снижения себестоимости зерна и другой сельскохозяйственной про
дукции, быстрейшего превращения совхозов в образцовые и высокорента
бельные хозяйства.

Журнал будет публиковать статьи о достижениях сельскохозяйствен
ной науки, передовых совхозов и передовиков совхозного производства.

Журнал предназначен для руководителей и специалистов совхозов, тре
стов и других учреждений и организаций совхозной системы.

Условия подписки: на 9 мес. (апрель—декабрь)—45 руб., 
на б мес.—30 руб., на 3 мес.—15 руб.

Подписка принимается в конторах и отделах „Союз
печати" и в отделениях и агентствах связи.

Томское лесотехническое училище комбината „Томлес‘ ‘
ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩ ИХСЯ

п о  с п е ц и а л ь н о с т я м :
1. Электромеханики передвижных электростанций.
2. Трактористы на трактор КТ-12.
3. Нормировщики.
4. Инструкторы-пилоточи.
В училище принимаются лица в возрасте от 18 л'егг. Учащиеся обеспе

чиваются стипендией, обмундированием и общежитием.
Обращаться: г. Томск. 1Ьммунистяческий прооаект. 120. 5 — 3

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ  

проводит до 5 апреля 1954 года

ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ В ШКОЛЫ ФЗО
Школы ФЗО готовят: плотников, штукатуров, каменщиков, электроле

бедчиков, мотористов электропил и трактористов.
Принимаются физически здоровые юноши в возрасте 16— 17 лет с об

разованием не ниже 4 классов.
От поступающих требуются в подлинниках документы; свидетельство 

об образовании, паспорт, справка с постоянного места жительства, заявле
ние о зачислении и 2 фотокарточки 3 X  4 см (без головного убора).

Учащиеся находятся на полном государственном обеспечении и полу
чают бесплатно: трехразовое питание, форменное обмундирование и обувь, 
учебники и учебные пособия. Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.

Заявления и документы подавать по адресам:
Школа ФЗО № 2 — гор. Томск, ул. Розы Люксембург, 18.
Школа ФЗО №  6 — рабочий поселок Батурине, Асиновского района.
Школа ФЗО №  7 — 41-й квартал Тимирязевского леспромхоза Том

ского района.
Школа ФЗО №  8  — гор. Асино, поселок Сосновка.

Областное управление трудовых резервов.

Колхозники! Охотники!
Шкурки хомяка, бурундука, водяной и амбар:гой крысы, крота — цен

ное меховое сырье.
С наступлением весны добывайте шкурки этих грызунов, промысел их 

доступен каждому взрослому человеку и школьнику.
За сданную пушнину потребкооперация продает сдатчикам продоволь

ственные и промышленные товары.
Заключайте договоры на добычу и сдачу пушнины с конторами «Загот- 

живсырье».
Добывая шкурки бурундука, хомяка, крысы, вы очищаете поля от гры

зунов—вредителей сельскохозяйственных культур и получаете дополни
тельный заработок.

Томская областная контора «Заготжнвсырье».
2 — 2

Экопедиции Мр 31 Гидропроекта для 
работы в Томске и в отъезд требуются; 
инженер-механик, инженер-химик, инже
неры в техники-топографы, старшие 
буровые мастера, рабочие на буровые и 
топографические работы Отъезжающим 
выплачиваются полевые и квартирные 

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 14. с 9 до 18 часов.

2 — 2

Санитарному участку пристани гор. 
Томска требуются для работы на судах 
фельдшеры со средним медицинским об
разованием.

Медицинским работникам, имеющим 
большой стаж работы, выплачивается 
повышенная заработная плата и 5 0  про
центов надбавки.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 27.

Требуются врачи-фтизиатры, лабо
рант, диэтолог, операционная и палат
ная медсестры, старший бухгалтер.

Жилплощадью обеспечиваются, пре
доставляются коммунальные услуги. Об
ращаться в облздравотдел. .

Томской базе «Маслосырпрома» тре
буются на железную баржу шкипер, 
матрос, компрессорщнк аммиачной уста
новки, он же дизелист, заведующий 
складом, экспедитор и охранник.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8.

Комбинату «Томлес» требуется опыт
ная машинистка. Обращаться: г. Томск, 
Кузнечный взвоз, 12, отдел кадров
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Требуются; производители работ, 
плотники, столяры, печники, штукату

ры, кровельщики, конопатчики, возчики 
и грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4, ремонтно-строительная контора

2 - 1

Требуются инженеры и техники: элек
трики, теплотехники, строители, смет.и-
ки, сантехники, гидротехники, топогра
фы.

Обращаться: г. Томск, улица Розы- 
Люксембург, 49. з __j

Потерялась лошадь гнедой масти, ме
рин, с тазрохм конзавода, запряженная в 
черную кошовку.

Граждан, знающих местонахождение 
лошади, просим сообщить по адресу:
гор. Томск, проспект имени Фрунзе, 59,' 
в райздравотдел.

Гр-н Костенков Дмитрий Васильевич, 
проживающий в г. Томске, улица Ново- 
Киевская, 29, кв. 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Костен- 
ковой Елизаветой Федоровной, прожи
вающей в г. Томске, улица Лермонтова. 
29, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско- 

2 — 1 го района г. Томска.
Адрес редакпйи- гор Томск, просп ям Ленина. 13. телефоны для травок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам редактора --  .37-70. отвзт секретаря — 31 19, секретариата — 42-40. отделов партийной жизни — 
37 77 8 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42 46. .ельскогп хозяйства -  37 39, промышленного — 37 75, отдела писем -  37 38 и 31 47. отдела информации — 37-33, зам зав издательством — 37 75

бухгалтерии в отдела объявлений — 37 36 стенографистки — 33  94, директора гипографин — 37 72.
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